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Мемориальная доска, по�
священная одному из круп�
нейших представителей оте�
чественной архитектурной и
градостроительной школы, по�
мещена на здании второго
корпуса архитектурно�строи�
тельного университета. По
проекту уроженца Воронежа
Николая Троицкого в 1933
году было построено первое
довоенное здание ВИСИ,
ныне ВГАСУ. По его же проек�
ту оно восстанавливалось
после войны. Возглавив ка�
федру архитектуры ВИСИ в
1930 году, он бессменно заве�
довал ею более 40 лет. Теперь
она носит его имя.

Впрочем, и все работы по
восстановлению разрушенно�
го фашистами Воронежа про�
ходили при непосредствен�
ном участии Троицкого, назна�
ченного весной 1943 года
главным городским архитек�
тором.  По сути, он сформиро�

Любовь,
воплощенная

в камне
Во вторник в
Воронеже была
открыта мемори3
альная доска
известному воро3
нежскому архитек3
тору Николаю
Троицкому. Это
событие стало
началом Общего
собрания Россий3
ской академии
архитектуры и
строительных наук,
которое продлится
в столице Чернозе3
мья до 28 мая.

вал центральный градострои�
тельный ансамбль Воронежа
после того, как город был раз�
рушен. Сегодняшние архитек�
торы говорят, что он любил
свой город, и эту любовь воп�
лотил в камне.

За десятилетия практичес�
кой работы Троицкий выпол�
нил более 70 проектов зданий
различного назначения в Во�
ронеже и других городах стра�
ны. В их числе � созданный в
1928 году знаменитый воро�
нежский дом «гармошка», Дво�
рец бракосочетаний, ставшее
визитной карточкой Воронежа
здание управления ЮВЖД.

В церемонии открытия ме�
мориальной доски приняли
участие члены президиума
РААСН во главе с президентом
академии Александром Куд�
рявцевым.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

В гости к МордасовойВ гости к Мордасовой
смогут теперь приходить поклонники ее таланта

В доме на площади Ленина,9, где
долгие годы жила великая русская
певица Мария Николаевна Мордасо3
ва, в ее квартире открыт музей. Это
событие мы ждали семь лет. С той
самой поры, как не стало Марии
Николаевны, композитор, Заслужен3
ный артист РСФСР Владимир Михай3
лович Руденко и начал свои хождения
по кабинетам начальников и чинов3
ников с одной только целью – «про3
бить» музей Мордасовой. Что там
говорить, но если б он не запасся
огромным терпением и настойчиво3
стью, не было бы у нас этого музея!
� Хотя мне помогали и содействовали, � го�

ворит Владимир Михайлович. – Прежде все�
го руководство Юго�Восточной железной до�
роги, тогдашний председатель облдумы Алек�
сей Михайлович Наквасин. Морально под�
держивала и Людмила Георгиевна Зыкина.

Кстати, по сему случаю Зыкина прислала
поздравительную телеграмму.

А вот и сама квартира�музей – небольшая,
предельно скромная обстановка, ведь Мария
Николаевна и ее муж композитор Иван Ми�
хайлович Руденко – не имели пристрастия
«шиковать». На стендах – редкие фотографии,
документы, афиши. Замечу, что есть среди эк�
спонатов музея и те, которые переданы «Ком�
муной». Ведь Мордасову много снимали фо�
токорреспонденты нашей газеты Михаил Вя�
зовой и Анатолий Костин.

Народу собралось на открытие музея так
много, что всем не было возможности поме�
ститься в двух комнатах. А вот тех ветеранов
Воронежского хора, которые начинали зимой

сорок третьего вместе с Мордасовой, «забы�
ли» пригласить.

� Совершенно случайно узнала, что откры�
вают музей Мордасовой, � говорит народная
артистка РСФСР Юлия Федоровна Золотаре�
ва. – Думаю, ну как же я к Марии Николаев�
не не зайду?! Вот и заглянула.

Зато в пресс�релизе, который был зара�
нее распространен, крупным шрифтом на�
бран «Список участников церемонии». Из
пяти фамилий – пять чиновников от культу�
ры.

…«Иван да Марья» � зазвучала в музее но�
вая песня Владимира Руденко. Ее пела лау�
реат конкурса имени Мордасовой Вера Бе�
ляева (на снимке). Песня о тех, кто снискал
славу нашим воронежским частушкам, при�
певкам, напевам, о Марии Мордасовой и
Иване Руденко.

Виктор СИЛИН.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

В Дни славянской  письменности и культуры на театральной пло�
щади Воронежа у Покровского собора и драматического театра со�
стоялся заключительный концерт мастеров искусств «На Руси стоит
колокольный звон».

 С большой программой выступили  Воронежский государствен�
ный академический русский народный хор, мужской хор «Православ�
ная Русь» и академический симфонический оркестр филармонии.

Концерт завершился праздничным салютом.
Фото  Михаила ВЯЗОВОГО.

Концерт
и салют

Указами Президента Российской Федерации группа
воронежцев награждена государственными наградами
Российской Федерации.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовестную
работу медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени
награждены: ЛУЦКОЙ Михаил Александрович – заведующий ка�
федрой государственного учреждения высшего и послевузовского
профессионального образования «Воронежская государственная
медицинская академия имени Н.Н.Бурденко», ГРИНЕВ Владимир
Михайлович – глава муниципального образования (Россошанский
район).

За заслуги в области сельского хозяйства и многолетний добро�
совестный труд почетное звание «Заслуженный ветеринарный врач
Российской Федерации» присвоено ТРОФИМОВОЙ Любови Михай3
ловне – ветеринарному врачу ФГУ «Хохольская районная ветери�
нарная лаборатория».

За заслуги в области изобразительного искусства почетное зва�
ние «Заслуженный художник Российской Федерации» присвоено
ДОМУСЧИ Степану Михайловичу – художнику, настоятелю Знамен�
ской церкви, клирику Воронежской и Борисоглебской епархии.

Ранее, на одном из заседа�
ний комиссии, была озвучена
ситуация по зарплате на пред�
приятиях региона в 2004 году.
При этом было отмечено, что за
год сумма задолженности снизи�
лась на 63 процента. Однако по
состоянию на 1 февраля 2005
года количество предприятий�
должников возросло на 52 еди�
ницы (18,5 процента), а сумма
задолженности выросла на 15,2
процента и составила 263,1
миллиона рублей.

С января по апрель на пред�
приятиях, имеющих долги по за�
работной плате сотрудникам,
Госинспекцией труда были про�
ведены проверки финансового
состояния. Причем в 23 они про�
водились совместно с органами
прокуратуры, в результате чего
6 директоров отстранены от сво�
их обязанностей. 162 руководи�
теля за нарушение законода�
тельства по оплате труда оштра�
фованы, задержанная заработ�

Ау, зарплата!..
Не первый год в Воронежской области пытаются решить
задачу погашения долгов по заработной плате работни3
кам предприятий всех форм собственности 3 здесь мы
давно «пасем задних» в Центральном федеральном округе.
В 2004 году на этом направлении удалось добиться
значительных результатов – общая сумма долгов снижена
более чем вполовину. Наряду с проверяющими структура3
ми этому результату способствовала работа Комиссии по
мобилизации дополнительных доходов в консолидирован3
ный бюджет при главе администрации Воронежской
области. На очередном ее заседании, проходившем под
председательством первого заместителя губернатора
Сергея Наумова, вновь основное внимание было сосредо3
точено на ликвидации задолженности по заработной
плате и на необходимости ее роста.

ная плата была выплачена бо�
лее чем 3100 работникам. В ре�
зультате этих мер, а также дей�
ствий на ряде предприятий, где
не ждали напоминаний, общую
задолженность работающим на
1 мая по сравнению с началом
года удалось снизить почти на 3
миллиона рублей. Но общая кар�
тина по�прежнему крайне удру�
чающая: почти четверть милли�
арда рублей, уже заработанных,
где�то «гуляют»?! Причем некото�
рых руководителей предприятий
вовсе не пугает ни администра�
тивное, ни уголовное преследо�
вания, да и понятие  «совесть» у
многих, похоже, напрочь отсут�
ствует. По протоколам Госинс�
пекции труда, недавно два руко�
водителя были и вовсе дисква�
лифицированы федеральными
судами. Инспектора только удив�
лялись тому, как этим людям до�
верили бразды управления.

А ещё в Государственной ин�
спекции труда в Воронежской

области никак не могут «опреде�
лить степень участия профсою�
зов в работе по ликвидации за�
долженности по оплате труда».
Инспекторам практически не
поступают материалы проверок,
проведенных профсоюзными
органами в этом направлении:
одно из двух – либо профсоюзы
не желают делиться информаци�
ей, либо... не проводят таких
проверок. Между тем на 1 мая
сумма задолженности по опла�
те труда в агропромышленном
комплексе составляет 73,4 мил�
лиона рублей (32,7 процента от
общей суммы долгов). В списках
предприятий�должников каждое
третье – в сфере АПК. Кроме
того, за четыре месяца 2005
года отмечается рост суммы дол�
га на транспорте и связи, в уч�
реждениях культуры – в 1,6
раза, в здравоохранении и со�
циальной сфере – на 18,6 про�
цента, в обрабатывающих про�
изводствах – на 19,1 процента.
Наиболее сложная ситуация – в
предприятиях жилищно�комму�
нального хозяйства города Во�
ронежа: МУП «ВЖКК» (2,605
миллиона рублей), МУП «Город�
ской комбинат дорожного хо�
зяйства» (1,9 миллиона рублей),
МУП «Воронежгорсвет» (999 ты�
сяч рублей). Кстати, Воронеж
инспектора по труду относят к
числу «неблагополучных терри�
торий»: долг по оплате труда
здесь составляет 85,4 миллиона
рублей (38 процента  долга по
региону).  Проблемными также
являются Семилукский район

(28,6 миллиона рублей), Остро�
гожский (15,6 миллиона), Талов�
ский (11,8 миллиона рублей).

Примечательно, что в числе
предприятий, положение на ко�
торых обсуждается на заседани�
ях комиссии по мобилизации
доходов в бюджет, все чаще фи�
гурируют разного рода государ�
ственные (ГУПы, МУПы).  Реше�
ние финансовых проблем их ру�
ководители, как правило, пыта�
ются поставить в зависимость от
действий тех или иных уровней
власти, которым они подконт�
рольны. Иногда это оправданно,
но в последнее время за дея�
тельностью таких предприя�
тий все чаще тянется «грязный»
шлейф нарушений...  И ещё. Воз�
никают весьма нелицеприятные
вопросы к руководителям мест�
ных администраций после ин�
формации, озвученной Феде�
ральной службой государствен�
ной статистики по Воронежской
области. Более 7 миллионов руб�
лей задолженности по зарплате
в регионе – из�за отсутствия
финансирования из бюджетов
всех уровней. В частности, 900
тысяч – федерального, 693 ты�
сячи – областного и 5,7 милли�
она рублей – за счет средств
местных бюджетов. В первую
очередь это касается админист�
рации города Воронежа, кото�
рая имеет долг по заработной
плате перед работниками бюд�
жетных учреждений на сумму
4 миллиона рублей.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

За последние годы отмечается рост мало�
го предпринимательства. На 1 января теку�
щего года зарегистрировано 83,7 тысячи ма�
лых предприятий, из них 68,7 тысячи – ин�
дивидуальных предпринимателей. Огромной
проблемой в малом и среднем бизнесе ос�
тается так называемая «зарплата в конвер�
тах», отчего государство недополучает нало�
ги на многие миллионы рублей. С конца про�
шлого года администрация области совмес�

тно с прокуратурой вплотную занялись мас�
совыми проверками малых предприятий.
Одними из первых были проверены предпри�
ятия Рамонского района.

� Средняя зарплата работающих на инди�
видуальных предпринимателей Рамони со�
ставляет 1800 рублей, в Воронеже средняя
зарплата работников этого сектора – 1400
рублей, что, естественно, значительно ниже
реальной, � заявил Аркадий Романович.

Самая высокая зарплата – 2350 рублей
отмечается в Лискинском районе. Реальный
же заработок, по мнению Аркадия Можаи�
това, по области составляет 3000 рублей, в
областном центре – не менее 5000 рублей.

� Что касается рынков, то ежегодно их то�
варооборот уменьшается. Нужно передать
рынки в ведение оперативного управления
областной администрации, � подробнее эту
операцию Можаитов отказался комментиро�
вать журналистам. Вспомнил о давних реко�
мендациях: для развития предприниматель�
ства и сохранения облика городской черты
перенести рынок на набережную.

Аркадий Романович в беседе с журнали�
стами затронул вопросы по вынесению в
областную Думу Закона «Об организации
игорного бизнеса», который нужен для того,
чтобы упорядочить работу уличных автома�
тов и ограничить доступ к ним детей.

Галина РОХМИН.

3 На протяжении последних пяти лет в регионе наблюдается неуклонный рост
товарооборота, причем население покупает с каждым годом все больше непро3
довольственных товаров, что говорит о повышении уровня жизни населения. На
непродовольственные товары в 2004 году  приходилось 54 процента, а в первом
квартале текущего года группа непродовольственных товаров опередила
съестные продукты, составив 56,8 процента, 3 эти цифры привел начальник
Главного управления по развитию предпринимательства и потребительского
рынка областной администрации Аркадий Можаитов на пресс3конференции,
посвященной вопросам динамики развития торговли в области и проблемам
увеличения зарплаты на предприятиях малого и среднего бизнеса.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами дождь, гро�
за; ветер северо�восточный, умеренный, при грозе порывистый,
температура плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

27 мая27 мая27 мая27 мая27 мая по области – переменная облачность, днем преиму�
щественно без осадков, ночью кратковременный дождь, гроза;
температура ночью плюс 8�13,  плюс 8�13,  плюс 8�13,  плюс 8�13,  плюс 8�13, днем плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.

В союзе с потребителем
Союз потребительской кооперации Воронежской обла�
сти признан лучшим в России по итогам торговой дея�
тельности в первом квартале  2005 года. Традиционный
конкурс Центросоюза, в котором оценивается работа более
чем 70 областных, республиканских и краевых потребсою�
зов страны, охватывает все виды хозяйственно�финансовой
деятельности современной потребкооперации.Воронежская
потребкооперация сегодня не только развивает торговую,
заготовительную и производственную деятельность. Но в
последние годы взяла на себя и социальную миссию, откры�
вая на селе аптеки, пункты проката, мастерские по ремонту
обуви и заточке ножей, и даже устраивая при сельских мага�
зинах библиотеки, чайные столы и детские площадки.

Мэр измерит котлован
Мэр Воронежа Борис Скрынников распорядился  приос�
тановить работы по строительству торгового центра в
парке «Живых и мертвых» до выяснения обстоятельств.
Этому решению предшествовало  возбуждение уголовного
дела по статье 244 УК РФ � «Надругательство над телами
умерших либо уничтожение, повреждение мест захороне�
ний». Кроме того, прокуратура Воронежской области напра�
вила в суд Ленинского района заявление о признании недей�
ствительным постановления мэрии о разрешении проекти�
рования и строительства торгового центра на территории
бывшего кладбища. По сообщению информационно�анали�
тического отдела администрации Воронежа, в ближайшее
время будет проведена проверка размеров котлована на со�
ответствие выделенной под строительство площади.

Праздник «зеленых фуражек»
В канун профессионального праздника «зеленых фура�
жек» в столице Черноземья по традиции объявлена не�
деля пограничных войск. 26 мая в Театре оперы и балета
состоится торжественный вечер, где будут отмечены побе�
дители профессионального конкурса «Человек года», орга�
низованного региональной газетой «Страж Отчизны». 27 мая
в храме Святого Самуила пройдет панихида по погибшим
воинам, в разные периоды истории защищавшим Отече�
ство. А 28 мая пограничники всех поколений встретятся в
Кольцовском сквере, чтобы пройти колонной по проспекту
Революции до парка «Динамо», где всех ожидает насыщен�
ная культурная программа.

И зверушкам жарко
В Воронежском зоосаде из�за жары посетителям пере�
стали показывать лис, волков и кабанов, плохо   перено�
сящих высокую температуру. По словам заместителя ди�
ректора зоосада Светланы Нефедовой, пушные звери сей�
час изолированы во внутреннем хозяйственном  дворике,
где им  по нескольку раз в день делают влажную уборку
клеток и постоянно  меняют воду. Сейчас на территории
Воронежского зоосада строится уличный  вольер, с лучшей
вентиляцией. Как только он будет готов, в него переведут
почти всех пушных зверушек.

Обесточивание Москвы
Владимир Путин задержал вчера свой вылет в Ростов�
скую область в связи с серьезным сбоем в энергосистеме
Москвы. За это время глава государства неоднократно заслу�
шивал доклады руководства МЧС, Минздравсоцразвития, РАО
«ЕЭС России», Росатома, других заинтересованных мини�
стерств и ведомств. Пожар на устаревшей подстанции «Чаги�
но» привел к отключению потребителей электроэнергии всего
Московского региона. Пострадали Москва, Подмосковье, Ка�
лужская и Тульская области. Причиной аварии, произошед�
шей вечером во вторник, член правления РАО «ЕЭС» Андрей
Трапезников назвал высокий износ оборудования. В Москве
были обесточены пять линий метро. К 13.30 по московскому
времени было эвакуировано около 95 процентов людей, нахо�
дившихся на станциях и в застрявших в тоннелях поездах
метрополитена. От отключения электричества пострадали по
меньшей мере 15 больниц, которые перешли на автономные
системы питания. Также произошло веерное отключение све�
тофоров на некоторых автотрассах. Тысячи людей застряли в
огромных пробках. Между тем аэропорты Шереметьево, До�
модедово и Внуково работали без сбоев. Центр управления

космическими полетами также работал без перебоев. В Доме
правительства РФ перебоев с подачей электроэнергии, воды и
телефонной связи не зафиксировано.

Переговоры в Грузии
Делегации России и Грузии на переговорах в Тбилиси по
большинству проблем выработали взаимоприемлемые фор�
мулировки возможного совместного заявления президен�
тов. Об этом говорится в сообщении департамента информации
и печати МИД РФ. На переговорах, прошедших 23�24 мая в
Тбилиси, были детально рассмотрены вопросы, касающиеся
сроков, порядка функционирования и вывода российских воен�
ных баз, расположенных на территории Грузии, а также теку�
щего жизнеобеспечения российских военнослужащих. Тем вре�
менем представители МВД России и правительства Чечни посе�
тили Панкисское ущелье, где проживают вынужденные пересе�
ленцы из Чечни. Как сообщают грузинские телекомпании, рос�
сийская делегация проводит встречи с переселенцами и предла�
гает им вернуться домой, гарантируя безопасность и нормаль�
ные условия проживания.

По сообщениям РИА «Новости.»
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Лечение хлебом
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А. РЫБАЛКИН, р.п. Ольховатка.
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П. ОПЛАЧКО, г. Воронеж.

НАШЕ  ЗДОРОВЬЕ

Два письма относительно
главного продукта на наших сто�
лах – хлеба побудили журналис�
та «Коммуны» отправиться на
одно из самых больших предпри�
ятий Воронежа, выпускающее
хлебобулочные и кондитерские
изделия, � ОАО «Хлебозавод №1».
Одного только хлеба здесь выпе�
кают по 50 тонн в сутки. Его раз�
новидности насчитывают 19
наименований. А вообще хлебо�
булочные изделия на прилавки
торговых точек города поставля�
ют шесть хлебозаводов и около

тридцати пекарен.Виды выпус�
каемых хлебобулочных изделий
самые разные. Они отличаются
не только рецептами приготов�
ления, но и составом компонен�
тов. И, как правило, чаще всего
для того, чтобы тесто «поднима�
лось», хлебопеки используют
дрожжи. Хотя в отдельных случа�
ях обходятся и без них. Напри�
мер, в хлебе «Дарницкий», вы�
пускаемом на том же хлебозаво�
де №1, используются не дрож�
жи, а молочнокислая закваска.
Рецепт его приготовления на�

считывает более сотни лет. По
словам директора «Хлебозавода
№1» Владимира Ивашенко,  вкус
«Дарницкого» значительно отли�
чается от других сортов хлеба.
Что касается дрожжей, то  они
отнюдь не вредны для здоровья
человека, а в некоторых случа�
ях даже полезны. Поэтому, по
словам Владимира Феодосьеви�
ча, автор одного из писем заб�
луждается в своем отношении к
дрожжам. Что касается  разрых�
лителя из овса, то технологам
завода  ничего подобного слы�
шать  не приходилось.

А вот технология изготовле�
ния хлеба «Уголек» им хорошо
известна: в его состав входит
активированный уголь. Но хле�
бозавод его не выпускает из�за
сложной технологии, которая
влияет и на стоимость. Лечеб�
ный хлеб порой оказывается не
по карману не только больному
человеку, но и здоровому. В ус�
ловиях рыночных отношений
производить хлеб, который сла�
бо раскупается, крайне невы�
годно, поэтому сегодня  выпуск
лечебных видов хлеба практи�
чески забыт.

Лариса САВВИНА.

Четыре  месяца  монетизации
Сколько льготников

в области?
В Воронежской области на данный мо�

мент зарегистрировано свыше 546 тысяч
граждан, имеющих право на меры соци�
альной поддержки в соответствии с феде�
ральным и региональным законодатель�
ством, из них более 322 тысяч относятся
к категориям федеральных льготников.

Натурой и деньгами
Меры социальной поддержки регио�

нальным льготникам за счет средств об�
ластного бюджета в соответствии с обла�
стными законами и нормативными пра�
вовыми актами предоставляются:

� в виде натуральных льгот по оплате
жилья, коммунальных услуг и твердого
топлива, бесплатного проезда на городс�
ком и пригородном автомобильном транс�
порте, а также льготного проезда на при�
городном железнодорожном транспорте;

�в виде ежемесячных денежных выплат
(ЕДВ).

Объем выплат региональным льготни�
кам с начала года составили 117 млн. руб�
лей, в настоящее время производятся
выплаты за май.

Едем бесплатно
и за полцены

С 1 апреля 2005 года изменен поря�
док предоставления льготного проезда на
пассажирском транспорте общего пользо�
вания отдельным категориям граждан.
Право бесплатного проезда отдельным
категориям граждан предоставляется по
предъявлении документа, дающего право
на меры социальной поддержки, а для
инвалидов, детей�инвалидов, их родите�
лей и опекунов, ветеранов труда и лиц,
приравненным к ним из числа ветеранов
военной службы и ветеранов государ�
ственной службы, � документа, дающего
право на меры социальной поддержки, и
пенсионного удостоверения, предъявле�
ние паспорта не требуется.

Льготный проезд в пригородном же�
лезнодорожном транспорте предоставля�
ется круглогодично ветеранам труда и тру�

женикам тыла (с 50�процентной оплатой
проезда), реабилитированным лицам и
лицам, пострадавшим от политических
репрессий (бесплатно). Оформление про�
езда в пригородном сообщении осуществ�
ляется на основании устного заявления
гражданина при предъявлении им доку�
мента, удостоверяющего его статус, и пас�
порта с последующей выдачей льготного
проездного документа (билета).

Сколько стоят
льготы?

За 4 месяца 2005 года на реализацию
мер социальной поддержки по льготному
проезду на городском и пригородном
транспорте израсходованы денежные
средства в сумме 31 млн. руб.

На возмещение расходов в связи с
предоставлением мер социальной под�
держки региональным и федеральным
льготникам по оплате жилья и коммуналь�
ных услуг за счет средств Фонда компен�
саций федерального бюджета и средств
областного бюджета за 4 месяца 2005
года израсходовано 162,5 млн. руб.

Согласно геройскому
статусу

Всем, кто удостоен за особые заслуги
перед государством звания Героя или на�
гражден орденами Славы или Трудовой
славы трех степеней, меры социальной
поддержки предоставляются в прежнем
объеме в виде натуральных льгот.

Численность живущих в области Геро�
ев Советского Союза, Героев Российской
Федерации и полных кавалеров ордена
Славы, Героев Социалистического Труда и
полных кавалеров ордена Трудовой сла�
вы составляет 79 человек (без учета чле�
нов семей). На реализацию льгот этим
категориям ветеранов выделены сред�
ства в сумме 1,87 млн. руб.

Выплаты донорам
По состоянию на 1 мая 2005 года чис�

ленность доноров, имеющих право на по�
лучение ежегодной денежной выплаты,
составляет 4394 человека. На I квартал

текущего года на осуществление выпла�
ты были выделены средства из федераль�
ного бюджета в размере 5,3 млн. руб.
Средства на ежегодную денежную выпла�
ту донорам во втором квартале текущего
года пока не поступали.

Детские пособия
За 4 месяца текущего года произведе�

на выплата пособия гражданам, имею�
щим детей, на общую сумму 78,2 млн. руб.
Задолженности по текущей выплате нет.

Однако одной из серьезных проблем в
решении вопросов назначения и выпла�
ты государственных ежемесячных посо�
бий гражданам, имеющим детей, в Воро�
нежской области остается вопрос погаше�
ния задолженности за прошлые годы. В
2004 году проводилась работа по погаше�
нию задолженности. Из областного бюд�
жета и федерального фонда компенсаций
на эти цели были выделены средства в
сумме 162 млн. руб.

По состоянию на 1 апреля 2005 года
задолженность составляет 195,3 млн. руб.
Для ускорения темпов погашения остав�
шейся задолженности Воронежской обла�
сти необходима помощь из федерального
бюджета.

Льготные путевки
и лекарства

С начала года Воронежским регио�
нальным отделением Фонда социального
страхования выдано 7287 санаторно�ку�
рортных путевок, в том числе: инвалидам
Отечественной войны � 872, участникам
Отечественной войны – 1195, детям�ин�
валидам � 871. Количество лиц из числа
льготных категорий, находящихся в насто�
ящее время в санаторно�курортных уч�
реждениях, – 1194 человека, количество
льготников, получивших санаторно�курор�
тное лечение в текущем году, – 5794 че�
ловека.

Главным управлением труда и социаль�
ного развития областной администрации
в 2005 году в ведомственные санатории
«Жемчужина Дона» и «Белая горка» был
направлен 621 человек. Среди них � чле�
ны семей погибших военнослужащих, тру�
женики тыла, ветераны труда, реабилити�
рованные лица и лица, пострадавшие от
политических репрессий, лица из мало�
обеспеченных и многодетных семей и дру�
гие категории населения, находящиеся в
трудной жизненной ситуации.

С начала года лечебными учреждени�
ями области выписано 745803 рецепта
на дополнительное лекарственное обес�
печение, в том числе: на амбулаторном
приёме – 650052, на дому – 95751. Чис�
ло обращений в аптеки для получения ме�
дикаментов по выписанным рецептам
составило 694777 (93,2 процента от чис�
ла выписанных рецептов), поставлено на
отсроченное обслуживание – 3689 ре�
цептов.

В настоящее время рассматривается
вопрос о расширении списка аптек, обслу�
живающих льготные категории населения
в г. Воронеже.

О машинах
и квартирах

В главном управлении труда и социаль�
ного развития администрации области на
учете числится 1825 инвалидов, имеющих
соответствующие медицинские показания
на обеспечение транспортными средства�
ми, вставших на учет до 01.01.2005 г. В
целях реализации прав инвалидов, име�
ющих соответствующие медицинские по�
казания на бесплатное получение транс�
портных средств, с начала года области
выделено 37 автомобилей марки «Ока», из
которых 36 автомобилей в настоящее вре�
мя выданы инвалидам из числа ветера�
нов. На основании списков жилищных от�
делов районов области в главном управ�
лении труда и социального развития ад�
министрации области формируется база
данных ветеранов и инвалидов, нуждаю�
щихся в улучшении жилищных условий,
вставших на учет до 1 января 2005 года.

Обеспечение жилой площадью ветера�
нов и инвалидов будет осуществляться в
соответствии с принятыми администраци�
ей области нормативно�правовыми доку�
ментами. В связи с этим принято распо�
ряжение администрации области «О со�
здании рабочей группы по подготовке
проекта Закона Воронежской области об
обеспечении жильем отдельных катего�
рий граждан». Главным управлением тру�
да и социального развития подготовлен
проект закона Воронежской области «Об
основах региональной политики в сфере
улучшения жилищных условий отдельных
категорий граждан, проживающих на тер�
ритории Воронежской области», который
направлен на рассмотрение членам рабо�
чей группы.

Подготовил Николай КАЛУГИН.

В областной администрации прошла пресс'конференция начальника
главного управления труда и социального развития администрации области
Владимира Борисовича Попова. Особый интерес у журналистов вызвала
представленная на пресс'конференции информация о ходе выполнения в
нашей области Федерального закона №122 о монетизации льгот.

В Москве в фотоцентре на
Гоголевском бульваре откры'
лась фотовыставка «Связь
времен», на которой представ'
лены работы фотографов
Центрального федерального
округа.
На открытии выставки с привет�

ственным словом к ветеранам и уча�
стникам обратились заместитель
Полномочного Представителя Пре�
зидента Российской Федерации в
Центральном федеральном округе
Александр Громов, председатель Со�
юза журналистов России Всеволод
Богданов.

Экспозиция состоит из двух частей
– современной и ретроспективной.
На первой из них выставлены более
ста фотографий на темы «Память о
подвиге», «Наша Победа».

Все авторы юбилейной фотовыс�
тавки получили памятные дипломы.
Воронежцы были представлены в том
числе работами фотожурналистов
«Коммуны» Михаила Вязового � «Про�
хоровское поле», «Полный Георгиевс�
кий кавалер Струков» �  и Сергея Ко�
лесникова � «Лейтенанты». Наши люди
также были отмечены специальным
призом  военного журнала «Братиш�
ка».

Николай ШУБИН.

«Связь времен»«Связь времен»«Связь времен»

Прохоровское поле. Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Главным событием минувшей
недели, без сомнения, стала по�
беда российского спортивного
клуба ЦСКА в футбольном мат�
че с португальским «Спортин�
гом» и завоевание (впервые!)
престижного футбольного кубка
УЕФА. Победа, которую так дол�
го ждали и на которую давно
были настроены сердца предан�
ных и не всегда миролюбивых
болельщиков, наконец�то дос�
тигла российских просторов. Ра�
дость по этому поводу выража�
ли открыто, темпераментно и
ярко: многотысячные толпы бо�
лельщиков встречали футболис�
тов в аэропорту, разъезжали на
автомобилях по Москве, брата�
лись с посторонними, включая
фанатов других спортивных клу�
бов и т.д. Министры на заседа�
нии правительства радовались
как дети и публично аплодирова�
ли спортсменам. В порыве лико�
вания члены правительства, ви�
димо, представили и себя еди�
ной командой, столь же успеш�
но ориентирующейся в сложных
хитросплетениях современной
политики, как и мастера на фут�
больном поле. Правда, ход об�
суждения проблем российского
автопрома показал, что до на�
стоящих командных действий
здесь еще очень далеко: нет
единства подходов, а значит, и
успешных совместных действий.

Умопомрачение было всеоб�
щим и, разумеется, приятным:
спортивный (и не очень) народ
опять почувствовал себя еди�
ным целым, сплоченным на этот
раз не общей бедой, а общей
радостью. А поскольку за после�
днее время общая радость ста�
ла большой редкостью, тем
больший общественный резо�
нанс приобрело это хоть и важ�
ное, но все�таки прежде всего
спортивное событие, тем более,
что его последствия могли ока�
заться куда более далекими, чем
это кажется на первый взгляд.

Во�первых, расторопный спи�
кер Государственной Думы, вид�
ный функционер партии «Единая
Россия» и по совместительству
тоже футболист Борис Грызлов
выступил с оперативным пред�
ложением считать день победо�
носного матча, 18 мая, Днем
российского спорта. В случае его
поддержки депутатами спортив�
ный успех получил бы статус го�
сударственного праздника, т.е.
приобрел бы политическое зву�
чание, к выгоде прежде всего
инициаторов этой перспектив�
ной идеи. Однако коллеги Грыз�
лова в российском парламенте
отказались сделать этот шаг, и
не в последнюю очередь потому,
что разгадали маневр главного
единоросса. Спортивный успех,
принадлежащий всем россия�
нам без исключения, действи�
тельно вряд ли стоит приватизи�
ровать какой�то одной партией
или фракцией.

Во�вторых, всеобщее ликова�
ние по поводу победы показало,
что страна остро нуждается в
том, что долгие годы изобрета�
лось маститыми политтехнолога�
ми под названием «общенацио�
нальная идея». Одно время даже
казалось, что придумать ее для
России в принципе невозможно:
слишком значителен раскол по
идеологическим, ценностным,
социальным и прочим основа�
ниям, слишком мало того, что в
социологии и политологии назы�
вается базовыми ценностями.
Дескать, нет таких ценностей
для многомиллионного населе�
ния, представленного более чем
130 этносами и этническими
группами. Но понадобилась
одна яркая спортивная победа,
чтобы не только болельщики, но
и вся страна готовы были носить
на руках осетина Валерия Газза�
ева – главного тренера коман�
ды�победительницы, чтобы еще
сильнее в России полюбили сол�
нечную Бразилию, два легионе�
ра которой («две иномарки», по
образному выражению Сергея

ФутболФутбол
объединяет

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК
Шойгу) как раз и отличились в
памятном спортивном сраже�
нии, метко поразив ворота про�
тивника. Хорошая спортивная
форма и высокий класс игры,
помноженные на порядок в
организации нападения и обо�
роны, сделали свое дело. Но не
меньшую роль сыграл, разуме�
ется, и волевой настрой коман�
ды, тот боевой дух, без которого
серьезное спортивное состяза�
ние превращается в простые
физкультурные упражнения на
футбольном поле. А такое в пос�
леднее время приходится на�
блюдать нередко, как и читать
разоблачительные материалы
по поводу заранее «проданных»
матчей и т.п. Хорошо, что быва�
ют приятные исключения, зас�
тавляющие горячо биться серд�
ца тех, кому еще далеко до при�
зовых мест и долгожданных ме�
далей, но кто уже сегодня серь�
езно готовится к восхождению
на спортивный олимп, совер�
шенствуя свое мастерство на
детских спортивных площадках,
в школьных спортивных залах и
т.д. Хорошо бы, чтобы наши де�
путаты и ответственные мини�
стры, с удовольствием принаря�
дившиеся в последнее время в
яркие шарфы с армейской сим�
воликой, вспомнили о своей от�
ветственности перед будущими
поколениями и позаботились о
том, чтобы последние ни в чем
не знали нужды, были в состоя�
нии прославлять свою страну и
радовать ее новыми спортивны�
ми достижениями.

Во всей этой истории есть
еще одно, достаточно известное
лицо, чей вклад в победу ЦСКА
также следует признать весьма
значительным, хотя и малоза�
метным. Речь идет о скромном
жителе британских островов и
по совместительству миллиар�
дере и губернаторе Чукотки Ро�
мане Абрамовиче. Как извест�
но, этот господин давно замечен
на почве любви к футболу, преж�
де всего к английскому футболь�
ному клубу «Челси», чьим факти�
ческим владельцем он и являет�
ся. Но «Челси» также принимала
участие в кубковых играх УЕФА,
и проиграв, уступила свое мес�
то в турнирной таблице россий�
ской команде. Была ли эта уступ�
ка чисто спортивной, или в дело
вмешалась большая политика,
но счастливый жребий судьба
подарила именно ЦСКА. С дру�
гой стороны, в прессе в после�
днее время появлялась инфор�
мация о том, что Абрамович ока�
зал определенную финансовую
помощь армейскому клубу, выс�
тупил его негласным спонсором.
Успех не заставил себя долго
ждать, но альтруист�олигарх
предпочел остаться в тени и не
акцентировать собственную роль
в успехе армейской команды.

Эти размышления невольно
приходят на память, когда срав�
ниваешь судьбу двух некогда
весьма влиятельных российских
олигархов. Один из них, Михаил
Ходорковский, никак не дождет�
ся полного оглашения пригово�
ра по своему делу, вину в кото�
ром он так и не признал. По это�
му поводу в журналистских кру�
гах даже сложилась шутка: «Хо�
дорковский приговорен к по�
жизненному заслушиваю свое�
го собственного приговора».
Другой, Роман Абрамович, дол�
ги которого перед российской
казной никак не меньше, благо�
получно проживает в Лондоне,
обзаводится все новой и новой
недвижимостью и вхож в бри�
танское светское общество
именно благодаря патронирова�
нию любимого англичанами фут�
больного клуба. Российские вла�
сти, надо думать, прекрасно ос�
ведомлены обо всех проделках
лондонского сидельца, однако
относятся к нему весьма благо�
склонно по причине полного от�
сутствия политических амбиций.
Видимо, этого достаточно, чтобы
и финансовый капитал приобре�

сти, и какую�никакую невин�
ность соблюсти, во всяком слу�
чае достаточную для того, чтобы
оградить себя от уголовного пре�
следования.

Что касается Ходорковского,
то вокруг него постепенно на�
зревают не совсем здоровые
страсти. С одной стороны, вход
в здание суда пикетируют его
сторонники, прежде всего пред�
ставители СПС и «Яблока», а так�
же некоторые известные обще�
ственные деятели и правоза�
щитники. Их лозунги носят пре�
имущественно защитительный
характер, напоминая властям о
правах человека и соответству�
ющих статьях действующей рос�
сийской Конституции. Однако с
недавнего времени на противо�
положной стороне улицы стали
появляться достаточно массо�
вые группы, занимающие прямо
противоположную позицию и де�
монстрирующие не просто осуж�
дение деяний заключенного под
стражу олигарха, но и опреде�
ленные подстрекательства типа
«Вор должен сидеть в тюрьме»,
«Ходорковский, верни деньги
ограбленным детям!» и т.п.

Напряжение между этими
двумя группами постепенно на�
растает, так что огромное (несо�
поставимое с сущностью и мас�
штабами процесса) количество
милиционеров, выступающих
живым щитом между первыми и
вторыми, может в конечном сче�
те стать жертвой столкновения
«стенка на стенку». К слову ска�
зать, пока не были отмобилизо�
ваны противники бывшего гла�
вы «ЮКОСа», стражей порядка
перед зданием суда было суще�
ственно меньше. Кто придумал
эту «демонстрацию народного
негодования», неизвестно, но
этот человек шутит с огнем.
Можно по�разному относиться к
политической деятельности все�
мирно известного шахматиста
Гарри Каспарова и даже нахо�
дить его не слишком успешным
политиком, но наблюдать, как в
толпе его мутузят стражи поряд�
ка, как�то неприятно. В конце
концов для славы нашей страны
он сделал и продолжает делать
никак не меньше, чем тот же
ЦСКА или любой другой спортив�
ный клуб.

К сожалению, в последнее
время, видимо, не без влияния
«оранжевых», «розовых» и про�
чих революций (если это понятие
вообще уместно применять к
процессам, в значительной сте�
пени инспирированным из�за
рубежа) в российском обществе
как�то быстро стали формиро�
ваться организации и движения
не совсем понятного свойства.
Были, скажем, «Идущие вместе»,
гордо отождествлявшие себя с
Президентом Владимиром Пути�
ным, по поводу которых даже
коренные жители Москвы не
могли внятно ответить, откуда
берутся эти многочисленные
манифестанты, приодетые в
одинаковую форму с яркой сим�
воликой и портретом Президен�
та на груди. Появившись на ули�
цах и промаршировав под соот�
ветствующие лозунги, они так же
быстро растворялись в про�
странстве, как и возникали. С
недавних пор появились «Иду�
щие без Путина» � молодые люди,
также в соответствующей экипи�
ровке и в достаточно массовом
количестве, оппонирующие Пре�
зиденту и его политическому
курсу. Третий вариант массовой
мобилизации молодежи – дви�
жение «Наши», лидеры которого
произносят патриотические
речи, демонстрируют неподдель�
ную обеспокоенность положени�
ем дел в стране и ее статусом на
международной арене, но пре�
тендуют на безоговорочное ли�
дерство в молодежной среде и
не чураются использовать все,
что им представляется ценным,
например, «нашу Победу». Почти
как Б.Грызлов – «наш День рос�
сийского спорта».

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Чтение  третье, самое  важное
Ожидается, что сегодня городская Дума
примет бюджет Воронежа на 2005 год в
третьем чтении. Работа над главным
финансовым документом велась долго и
напряженно. Начинали ее депутаты Думы
первого созыва, завершают депутаты Думы
второго созыва. О том, как готовился
бюджет к принятию в целом, рассказывают
сами народные избранники.

Александр Александр Александр Александр Александр ПРОВОТОРОВПРОВОТОРОВПРОВОТОРОВПРОВОТОРОВПРОВОТОРОВ, предсе�, предсе�, предсе�, предсе�, предсе�
датель постоянной комиссии податель постоянной комиссии податель постоянной комиссии податель постоянной комиссии податель постоянной комиссии по
бюджетубюджетубюджетубюджетубюджету, экономике, планирова�, экономике, планирова�, экономике, планирова�, экономике, планирова�, экономике, планирова�
нию, налоговой политике и инве�нию, налоговой политике и инве�нию, налоговой политике и инве�нию, налоговой политике и инве�нию, налоговой политике и инве�
стициям:стициям:стициям:стициям:стициям:

 «Выборы были очень сложными,
и победить в них мог только тот че�
ловек, который досконально знал

проблемы своего округа, который провел большое
количество встреч и побывал на объектах жилищ�
но�коммунального хозяйства, образования. Депу�
таты видели их своими глазами, получали заявки
от избирателей, поэтому теперь им нельзя не зани�
маться вплотную проблемами своих избирателей.
Вот почему при принятии бюджета они тщательно

В ГОРОДСКОЙ ДУМЕ анализируют каждую статью проекта. Принятие
бюджета проходит очень сложно именно из�за того,
что депутатами очень вдумчиво проверяются все
суммы, ведь нам знакомы объекты,  имеются сме�
ты, акты, жалобы  людей. Финансирование стара�
лись увеличить, как могли. И это удалось».

 Андрей Андрей Андрей Андрей Андрей ДУБОВСКДУБОВСКДУБОВСКДУБОВСКДУБОВСКОЙОЙОЙОЙОЙ, заместитель, заместитель, заместитель, заместитель, заместитель
председателя постоянной комис�председателя постоянной комис�председателя постоянной комис�председателя постоянной комис�председателя постоянной комис�
сии по бюджетусии по бюджетусии по бюджетусии по бюджетусии по бюджету, экономике, пла�, экономике, пла�, экономике, пла�, экономике, пла�, экономике, пла�
нированию, налоговой политике инированию, налоговой политике инированию, налоговой политике инированию, налоговой политике инированию, налоговой политике и
инвестициям:инвестициям:инвестициям:инвестициям:инвестициям:

 «Новый состав Думы  настоя�
тельно рекомендовал городской ад�
министрации изыскать дополни�

тельно 176 миллионов рублей и включить их в бюд�
жет. И  источники нашлись. Таким образом,  увели�
чено финансирование объектов ЖКХ на 66 милли�
онов. Увеличено финансирование объектов обра�
зования (добавлено более 50 миллионов), на 20
миллионов больше  получит здравоохранение. И
еще пример. Администрация города  предложила
на капитальный ремонт всего Железнодорожного
района выделить 280 тысяч рублей. Благодаря вме�
шательству депутатов теперь  эта сумма  составля�
ет около 8 миллионов рублей».

Записала Юлия АПАРНЕВА.
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ПЛАНЫ•ПОДХОДЫ•ПЕРСПЕКТИВЫ

� Работа в городской Думе, безусловно, позво�
лила не только  накопить определенный опыт  за�
конотворчества,  но помогла увидеть многие про�
блемы, решить которые можно на более высоком
уровне – через разработку областных норматив�
ных правовых актов.

Советом  областной Думы мне поручено кури�
ровать    комитеты   по топливно�энергетическому
комплексу; по местному самоуправлению, связям
с общественностью и СМИ.

Основной план законодательной деятельности
в 2005 году был сверстан и утвержден областной
Думой  прежнего созыва.   Интересный, взвешен�
ный план законотворческих работ. Безусловно, он
будет корректироваться, ведь сама жизнь вносит
перемены, к тому же в парламент пришли  новые
люди,  с новыми взглядами, интересными идеями,
проектами,  реализация которых принесет  несом�
ненную пользу  экономике  и социальной сфере
нашей Воронежской области.

В первую очередь предстоит  работа над боль�
шим  пластом  законопроектов в связи с  реализа�
цией Федерального закона «Об  общих принципах
организации местного самоуправления».  До
1 января  2006 года  необходимо урегулировать
множество правоотношений, внести заблаговре�
менно поправки во многие областные законода�
тельные акты с целью приведения их в соответ�
ствие  с обновленной моделью и местного самоуп�
равления,  и федеративных отношений,  чтобы
можно было  нормально организовать трехуров�
невое бюджетное финансирование, в котором
серьезную роль  начнут играть  самые многочис�
ленные  территориальные образования �  сельс�
кие поселения,  ведь муниципальным образова�
нием у нас теперь станет почти каждая  деревня,  и
она должна иметь своего мэра, свою Думу, сама
формировать свой бюджет.

Необходимо установить тесные связи органов
исполнительной и законодательной властей с пред�
ставительными и исполнительными органами вла�
сти муниципальных образований.  Не следует сни�
мать с повестки дня и учебу кадров, пришедших в
местные органы власти  работать в  новых услови�
ях. Ведь  в целом по области – это сотни людей.

Потребуется  разработка  необходимой  норма�
тивной правовой базы по  разделению собствен�
ности на областную и  муниципальную,   разделе�
ния  финансовых потоков, ведь Федеральным за�
коном  решение всех социальных вопросов  пере�
кладывается  на плечи муниципалитетов. В  ходе
работы по разграничению полномочий между фе�
деральными и региональными органами исполни�
тельной власти необходимо определить источни�
ки их финансирования. В проекте  бюджета обла�
сти на 2006 год,  работа над которым уже идет,
распределение финансовых потоков  должно най�
ти отражение. Это очевидно.

Думаю, что мои  коллеги согласятся с мнением
о том, чтобы   реанимировать работу совета   пред�
ставительных органов  местного самоуправления,
наполнив  его деятельность новым содержанием.
Это, считаю,  � наша общая задача.

�Сергей Алексеевич, вы – председатель коми��Сергей Алексеевич, вы – председатель коми��Сергей Алексеевич, вы – председатель коми��Сергей Алексеевич, вы – председатель коми��Сергей Алексеевич, вы – председатель коми�
тета  по предпринимательству. Недавно «Российтета  по предпринимательству. Недавно «Российтета  по предпринимательству. Недавно «Российтета  по предпринимательству. Недавно «Российтета  по предпринимательству. Недавно «Россий�����
ская газета» опубликовала   результаты исследова�ская газета» опубликовала   результаты исследова�ская газета» опубликовала   результаты исследова�ская газета» опубликовала   результаты исследова�ская газета» опубликовала   результаты исследова�
ния, посвященного условиям работы малого биз�ния, посвященного условиям работы малого биз�ния, посвященного условиям работы малого биз�ния, посвященного условиям работы малого биз�ния, посвященного условиям работы малого биз�
неса в России, проведенного  Всероссийским цен�неса в России, проведенного  Всероссийским цен�неса в России, проведенного  Всероссийским цен�неса в России, проведенного  Всероссийским цен�неса в России, проведенного  Всероссийским цен�
тром изучения общественного мнения. Воронежтром изучения общественного мнения. Воронежтром изучения общественного мнения. Воронежтром изучения общественного мнения. Воронежтром изучения общественного мнения. Воронеж�����
ская область  попала в  список регионов, где «неская область  попала в  список регионов, где «неская область  попала в  список регионов, где «неская область  попала в  список регионов, где «неская область  попала в  список регионов, где «не
любят малый бизнес». Хотелось бы любят малый бизнес». Хотелось бы любят малый бизнес». Хотелось бы любят малый бизнес». Хотелось бы любят малый бизнес». Хотелось бы ууууузнать о бли�знать о бли�знать о бли�знать о бли�знать о бли�
жайших планах комитета по предпринимательству.жайших планах комитета по предпринимательству.жайших планах комитета по предпринимательству.жайших планах комитета по предпринимательству.жайших планах комитета по предпринимательству.

� Действительно, колоссальный потенциал, ко�
торый несет в себе малый бизнес, к сожалению,
остается невостребованным в полной мере. Зако�
нодательная база тоже,  увы,  не поспевает  за
реалиями жизни. Думаю, сейчас,  когда Президент
взял под свой контроль создание условий для уско�
ренного  развития этого сектора экономики, ситу�
ация должна измениться. Правительство России
уже  утвердило  новые правила господдержки ма�
лого предпринимательства, которые дают возмож�
ность  доступа к финансово�кредитным ресурсам.
В Госдуме до конца нынешнего года должен быть
принят новый Федеральный закон «О государствен�

Сергей ЖУКОВ, заместитель
председателя  областной Думы:

Приоритеты определены.
Будем  работать

Сергей Алексеевич Жуков –
заместитель председателя
Воронежской областной Думы !
не новичок в  представитель!
ных органах власти. В городс!
кой Думе первого созыва он
руководил постоянной
комиссиeй  по промышленно!
сти и экологии.  Вице!спикер
областного парламента воз!
главляет комитет по предпри!
нимательству, курирует  ряд
важных  направлений законо!
дательной деятельности  об!
ластной Думы.

Какие проблемы на право!
вом поле предстоит решать в
первую очередь? На этот и дру!
гие вопросы отвечает Сергей
ЖУКОВ:

ной политике по развитию малого предпринима�
тельства». После принятия Федерального закона
нашему профильному комитету предстоит выпол�
нить  огромный пласт работы по приведению  обла�
стной нормативной базы в соответствие с феде�
ральной.

В качестве приоритетного направления работы
комитета по предпринимательству должна быть
законодательная поддержка местных товаропро�
изводителей и продвижение их товаров на внут�
реннем и внешнем рынках.

В практику работы комитета, по моему мнению,
должно войти самое тесное сотрудничество с  пред�
ставителями малого и среднего бизнеса,  обще�
ственными организациями, с  тем, чтобы совер�
шенствовать  нормативную правовую базу и спо�
собствовать укреплению  экономики региона.

В ближайшие планы комитета входит подготов�
ка целого ряда законодательных инициатив, кото�
рые должны  повлиять на предпринимательскую
деятельность. Предполагается внести изменения
в законы «О  торговой деятельности на территории
Воронежской области», «О бытовом  обслуживании
населения Воронежской области», скорректиро�
вать ряд  других законодательных актов.

В плане законодательной деятельности  стоит
законопроект  об  игорном бизнесе. Считаю,  давно
пора обеспечить законодательный контроль за
деятельностью игорных заведений. По данным на
февраль нынешнего года, только в  Воронеже было
установлено 1897 игорных автоматов и 22  игор�
ных стола, городская казна получила от игорного
бизнеса 42 миллиона рублей, больше,  нежели
планировалось. Но является ли игорный бизнес
благом для простых жителей?

Ведь в азартные игры вовлечены тысячи под�
ростков. Игроманию медики считают  одним из
тяжких недугов – в одном ряду с  алкоголизмом,
наркоманией, токсикоманией. Убежден, что  на�
ряду с  установлением  налоговых ставок  на
игорный бизнес  необходимо урегулирование це�
лого комплекса  правоотношений. Назрела  необ�
ходимость  прописать правила, которым  должны
следовать предприниматели в сфере игорного
бизнеса,  и порядок их предоставления. Нелиш�
ним, считаю,  было бы  использовать опыт  наших
соседей – белгородцев. Белгородская  областная
Дума приняла специальный закон о размещении
объектов игорного бизнеса на территории облас�
ти.

Еще одна из приоритетных задач, решением
которой предстоит заняться профильному коми�
тету,  � легализация заработной платы работни�
ков малого и среднего бизнеса. Как показали
недавние проверки, проведенные областной ад�
министрацией,  налоговыми органами,  прокура�
турой,  львиная доля  зарплат выплачивается в
«конвертах». Для  искоренения таких «серых» схем,
направленных на сокрытие доходов, наобходимо
консолидировать усилия законодательной,  ис�
полнительной  ветвей власти, силовых ведомств,
общественных организаций промышленников и
предпринимателей,  подготовив законодательную
базу. Кстати говоря,  нам надо использовать опыт
западных стран. К примеру, там давно убедились,
что эффективнее устанавливать не минимальный
размер оплаты труда,  а гарантированную почасо�
вую оплату. Не важно,  где и кем ты работаешь,  но
если отработал 8 часов, то должен получить не
меньше установленного законом минимума. Реа�
лизация подобной законодательной  инициативы
позволит существенно увеличить налоговые по�
ступления в бюджет,  при этом  многие из тех, кто
занят на коммерческих предприятиях,  получат
возможность на определенную социальную за�
щиту,  достойную будущую  пенсию. Это,  разумеет�
ся,  только первые шаги,  первые планы комитета
по предпринимательству. Законодательная ини�
циатива в разработке  многих нормативных ак�
тов принадлежит  администрации области,  и наш
комитет  будет  в тесном взаимодействии с испол�
нительной властью   работать над законопроекта�
ми, чтобы  на правовом  пространстве  Воронеж�
ской области  было как можно меньше «белых
пятен».

18 мая в Парламентском
центре комитет областной
Думы по бюджету, налогам,
финансам и банковской дея!
тельности под председатель!
ством Владимира КЛЮЧНИКО!
ВА провел свое первое засе!
дание.

В повестке дня было восемь
вопросов.

В первую очередь депутаты
рассмотрели важный финансо�
вый законопроект "О внесении
изменений в Закон Воронеж�
ской области "Об областном бюд�
жете на 2005 год". Он готовится
для рассмотрения в первом чте�
нии. Необходимость корректиро�
вок главного финансового доку�
мента области вызвана следую�
щими обстоятельствами. В соот�
ветствии с Федеральным зако�
ном о бюджете для Воронежс�
кой области предусмотрены
средства на частичное возмеще�
ние расходов на осуществление
мер социальной поддержки ве�
теранов труда и тружеников
тыла, на выплату детских посо�
бий, на строительство и реконст�
рукцию дорог общего пользова�
ния, на реализацию федераль�
ной программы "Сокращение
различий в социально�экономи�
ческом развитии регионов РФ".
Учитывая, что проект бюджета
Воронежской области был под�
готовлен до принятия Федераль�
ного закона, эти средства в на�
шем законе учтены не были.
Предложенным законопроектом
этот недостаток устраняется. По�
мимо этого неучтенными оказа�
лись и субвенции на выполне�

Бюджетный комитет одобрил

ние федеральных полномочий по
регистрации актов гражданско�
го состояния, то есть на работу
загсов.

Изменения также обусловле�
ны тем, что область производит
централизованную закупку топ�
лива. За счет централизации на
областном уровне доходов для
оплаты муниципальными обра�
зованиями топливных ресурсов,
закупаемых на основании зак�
люченных договоров с постав�
щиками на отопительный сезон

2005�2006 года доходную и рас�
ходную части областного бюдже�
та предполагается увеличить на
139 млн. 359 тыс. руб.

Немало вносимых изменений
связано с тем, что в настоящее
время идет реформирование
бюджетного процесса и бюджет�
ной классификации РФ, вносят�
ся поэтапные изменения и до�
полнения в федеральные зако�
ны. Соответственно, шлифуются
и местные. С целью приведения
в соответствие с бюджетной

классификацией РФ расходов
областного бюджета законопро�
ектом предлагается внести со�
ответствующие изменения.

В целом же в результате пред�
лагаемых уточнений и измене�
ний доходная и расходная части
бюджета увеличатся на 753 млн.
102 тыс. руб.

Законопроект вызвал горя�
чий интерес депутатов, но пово�
дом для дискуссий не стал. Осо�
бенно внимательно члены коми�
тета отнеслись к вопросу рас�
пределения субвенций, выделя�
емых из областного бюджета в
2005 году для централизован�
ной оплаты закупки топливных
ресурсов муниципальными об�
разованиями области.

Члены комиссии одобрили
законопроект и рекомендовали
его для принятия в первом чте�
нии на ближайшем заседании
Думы.

Помимо этого на заседании
были проработаны еще три за�
конопроекта, подготовленные
для рассмотрения в первом чте�
нии, � "О внесении изменений в
Закон Воронежской области "О
порядке предоставления нало�
говых льгот в части, зачисляе�
мой в областной бюджет Воро�
нежской области", "О внесении
изменений в Закон Воронеж�
ской области "О программе эко�
номического и социального раз�
вития Воронежской области на
2002�2006 годы" и "О внесении
изменений в Закон Воронежс�
кой области "О бюджете Терри�
ториального фонда обязательно�
го медицинского страхования на
2004 год".

Все документы получили
одобрение со стороны членов
бюджетного комитета и будут
рассмотрены на сегодняшнем
заседании областной Думы.

Очередное заседание коми�
тета по труду и социальной за�
щите населения  (председатель
– Татьяна МЕЩЕРЯКОВАТатьяна МЕЩЕРЯКОВАТатьяна МЕЩЕРЯКОВАТатьяна МЕЩЕРЯКОВАТатьяна МЕЩЕРЯКОВА) от�
крылось рассмотрением проек�
та закона Воронежской области
«О мерах социальной поддерж�
ки по оплате жилья и (или) ком�
мунальных услуг отдельным ка�
тегориям граждан, проживаю�
щих в сельской местности».

Документ подготовлен адми�
нистрацией области в связи с
передачей многих расходных
полномочий с федерального
уровня на региональный. Он ус�
танавливает с 1 января 2005
года меры социальной поддер�
жки социальным работникам
государственного сектора соци�
ального обслуживания населе�
ния, педагогическим работни�
кам образовательных учрежде�
ний, специалистам организаций
культуры, связи, бытового обслу�
живания, физической культуры
и спорта независимо от форм их
собственности, медицинским и
фармацевтическим работникам
муниципальных и областных уч�
реждений здравоохранения.
Кроме того, для педагогических
работников, специалистов гос�
ветслужбы, медицинских и фар�
мацевтических работников об�
ластных и муниципальных орга�
низаций здравоохранения меры
социальной поддержки предо�
ставляются также в случаях вы�
хода на пенсию, если они прора�
ботали в сельской местности не
менее 10 лет и проживают там.

На реализацию закона в об�
ластном бюджете предусмотре�
ны средства в объеме 82 млн.
53 тыс. руб. (Ранее, когда дей�
ствовал прежний порядок пре�
доставления льгот, закладыва�
лось 17,5 млн. руб. в 2003 году и
11 млн. руб. – в 2004 году).

Предполагается, что льготни�
ки будут получать 120 руб. в ме�
сяц. Сумма, конечно, невеликая.
Не случайно, как отметила
Т. Мещерякова, в Думу поступа�

По социальному вектору

ет множество писем с просьбой
установить доплаты в размере
хотя бы 180 руб. Собственно го�
воря, такой расчет готовился и в
финуправлении, однако напря�
женность бюджета пока не по�
зволяет поднять эту планку.

А вот на вопрос зам. предсе�
дателя комитета Юрия БАЯЮрия БАЯЮрия БАЯЮрия БАЯЮрия БАЯ: «По�
чему социальным работникам не
предусмотрена поддержка при
выходе на пенсию?», � предста�
вители Главного управления тру�
да и социального развития отве�
тили: «Федеральное законода�
тельство не позволяет».

Закон этот, как говорилось на
заседании, ждут давно. Поэтому
при всей недостаточности предла�
гаемых мер депутаты признали, что
в основу законопроекта положе�
ны реальные возможности, и ре�
комендуют коллегам принять его.

Другим был результат рас�
смотрения законопроекта «О
внесении изменений в Закон

Воронежской области «О право�
вой и социальной защите чле�
нов семьи погибшего военно�
служащего в период прохожде�
ния военной службы в мирное
время». Этим документом в соот�
ветствии с требованиями феде�
рального законодательства от�
меняется целый ряд льгот, пре�
доставлявшихся ранее.

� Закон этот принимать очень
тяжело, � признала Т. Мещеряко�
ва. – Вот так просто вычеркнуть
какие�то строчки мы не можем…

С этим согласились все учас�
тники заседания. Проект отправ�
лен в Главное управление труда
и социального развития на до�
работку.

Члены комитета решили вне�
сти на рассмотрение областной
Думы проект областной подпрог�
раммы «Дети�сироты» на 2005�
2006 годы с общим объемом
финансирования 10,1 млн. руб.

Рассмотрены также итоги

выполнения областного бюдже�
та 2004 года в части социальной
политики. По информации пер�
вого заместителя начальника
управления труда и социального
развития администрации обла�
сти Валерия СТОЛЯРОВА, Валерия СТОЛЯРОВА, Валерия СТОЛЯРОВА, Валерия СТОЛЯРОВА, Валерия СТОЛЯРОВА, объем
финансирования по данной ста�
тье составил 1 млрд. 512 млн.
руб. (126,3 процента к уровню
2003 года). Это позволило уве�
личить затраты на одного про�
живающего в домах�интернатах
в 1,3 раза, в том числе расходы
на питание и медикаменты, уве�
личить финансирование Зако�
нов «О социальной защите инва�
лидов в РФ» и «О ветеранах», по�
гасить 280 млн. руб. задолжен�
ности по детским пособиям (с
учетом помощи Федерального
центра), создать систему адрес�
ной поддержки населения, ре�
шить ряд других важных задач.
По мнению В. Столярова, былой
социальной напряженности в

области нет. И хотя  плановые
назначения реализованы не в
полном объеме, достигнутые ре�
зультаты позволяют утвердить
исполнение бюджета.

Члены комитета приняли эту
информацию к сведению. Они  не
стали оспаривать прозвучавшее
мнение, но выразили пожелание,
чтобы отчеты об исполнении бюд�
жета представлялись в виде ана�
литических записок, а не таблиц.
Депутаты также призвали коллег
из администрации области более
активно информировать населе�
ние о механизме адресной помо�
щи, больше внимания уделять фи�
нансированию льгот по комму�
нальным услугам, не допустить
снижения расходов на организа�
цию летнего отдыха детей.

Оценка исполнения бюджета
будет  дана на  заседании Думы.

НА ФЕДЕРАЛЬНОМ
УРОВНЕ

16–17 мая в Москве прошла
международная встреча жен!
щин!парламентариев госу!
дарств!участников СНГ.

Нашу область на этом фору!
ме представляла заместитель
председателя областной
Думы, председатель комитета
по труду и социальной защите
населения Т. Мещерякова.

Комментируя итоги встречи,
главной задачей которой был
обмен опытом  по решению
вопросов в сфере защиты прав
женщин, семьи и детей, Татья!
на Григорьевна отметила: «Не!
обходимо решать эти пробле!
мы на уровне Федерации. ! Да!
леко не все регионы могут пре!
одолеть негативные тенден!
ции, в их числе и наша дотаци!
онная область.

Надеюсь, что встреча на
Охотном ряду,  наше дальней!
шее сотрудничество и правовое
взаимодействие помогут най!
ти действенные механизмы
защиты прав семьи и детей».

Инвестиции как точки роста
На   первом  заседании  комите�

та областной Думы по промышлен�
ности,  транспорту,  связи (предсе�
датель � Николай ПОСЛУХАЕВ)  де�
путаты  детально  обсудили  проек�
ты закона «О  внесении изменений
в Закон Воронежской области «О
программе экономического и соци�
ального развития  Воронежской об�
ласти на 2002�2006 годы»,  целевой
программы «Повышение безопас�
ности дорожного движения в Воро�
нежской области на период 2005�
2006 годы» и законодательную ини�
циативу депутатов Госдумы по уре�
гулированию энерготарифов.

Инвестиции в основной капитал
предприятий – это своеобразные точ�
ки роста, которые  всегда  оборачива�
ются   повышением эффективности
производства,  созданием новых рабо�
чих мест и, следовательно,  расшире�

нием налогооблагаемой  базы. Это ак�
сиома.

Действующая с 2002 года Програм�
ма экономического и социального
развития Воронежской области  уже
подтвердила   свою  жизнеспособность
и  экономическую эффективность.
Благодаря ей в нашей области было
создано почти  три тысячи  новых ра�
бочих мест, что само по себе уже бла�
го,  ведь  ситуация на рынке труда ре�
гиона,  особенно в  сельской местнос�
ти, остается крайне напряженной.

Экспертный совет  по вопросам ре�
ализации стратегии социально�эконо�
мического  развития области предста�
вил на обсуждение профильного коми�
тета областной Думы  пять инвестици�
онных  проектов: модернизации  ма�
шинно�тракторного парка сельхозар�
тели «Нива» Каширского района и ООО
«Озерское» Бутурлиновского района,

модернизации и технического перево�
оружения сельскохозяйственного про�
изводства ЗАО «Авангард» Каменско�
го района, развития свиноводческого
комплекса с углубленной переработ�
кой мяса ООО «Никольское»  (город Во�
ронеж) и организации нового произ�
водства  творожков «Воздушный» ООО
«Компания «Молочное дело». Основны�
ми критериями отбора именно этих
проектов явилась их экономическая,
бюджетная, социальная эффектив�
ность, сроки окупаемости, наличие
обеспеченных источников финансиро�
вания, в том числе и предоставление
банками кредитных ресурсов. Экспер�
тный совет считает, что реализация
планируемых мероприятий будет спо�
собствовать привлечению инвестиций
в экономику области, увеличению до�
ходной части бюджета, решению соци�
альных проблем.

В  разделе Программы «Развитие
жилищно�коммунального хозяйства»
предусмотрено включение  19 меро�
приятий по газификации  в 15 районах
области. Стоимость  этих работ 222
миллиона рублей,  из них 140 милли�
онов рублей должно поступить из фе�
дерального бюджета. Включение в
Программу проектов строительства
газопроводов  высокого давления и
разводящих сетей  является обяза�
тельным условием софинансирования
из федерального бюджета.

Проектом  закона также исключа�
ются из Программы (по согласованию
с  руководителями предприятий) око�
ло 90 проектов  промышленности и
АПК, не реализованных по причине не�
удовлетворительного состояния или
реорганизации предприятий  или утра�
тивших свою актуальность.

Окончание на 4!й стр.

23 мая С.А. Жуков провел пресс!конферен!
цию, посвященную последним событиям вок!
руг регионального отделения политической
партии «Родина», лидером которого он до не!
давнего времени являлся.

Цель этой встречи с прессой, как ее сформу!
лировал С. Жуков,  ! дать объективную инфор!
мацию о причинах происходящего, а также
защитить права и интересы рядовых членов
партии, имеющих свою позицию и готовых от!
стаивать ее на всех уровнях.

Говоря об истинных причинах внутрипартий!
ного конфликта, С. Жуков подчеркнул, что он
носит не политический, а субъективно!личност!
ный характер. Его истоки следует искать в стиле
руководства исполкома партии «Родина», отдель!
ные представители которого и их соратники по
организации политических кампаний и проек!

Пресс�конференция С.А. Жукова
тов в нашей области пренебрегали мнением чле!
нов региональной парторганизации, ее руковод!
ства, стремились навязать им свои кадровые и
другие решения, сводили счеты за критику.

С. Жуков и другой участник пресс!конферен!
ции ! А. Зоткин, избранный руководителем во!
ронежского отделения «Родины»,  уверены, что
нет никаких оснований считать решения отчет!
но!выборной партконференции от 14 мая т.г.
нелигитимными.

Воронежские партийцы будут оспаривать
решение исполкома, сделанные им оргвыво!
ды. Они также намерены обратиться к феде!
ральному руководству «Родины» и лично к
Д. Рогозину с просьбой объективно рассмот!
реть ситуацию в региональном отделении.

Местным организациям партии предложе!
но обсудить ситуацию и дать ей свою оценку.
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В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Очередное заседание ко
митета подтвердило  эту тен
денцию  законотворческого
процесса, что свидетельствует
о взвешенном подходе народ
ных избранников к формиро
ванию   законодательной базы
Воронежской области.

Депутаты рассмотрели про
ект закона «Об официальной и
иной символике в Воронеж
ской области»,  который уста
навливает правовые основы и
определяет общие принципы
оформления, воспроизведе
ния и использования офици
альной символики Воронеж
ской области, отражающие ее
государственный статус, исто
рические достижения, тради
ции, географическое положе
ние, экономический и духов
ный потенциал.

Анатолий Восков, замести
тель руководителя аппарата
областной  администрации,
представлявший  на  профиль
ном комитете законопроект,
отметил, что он создает право
вое поле для обеспечения еди
ной государственной политики
в сфере использования офи
циальных символов на терри
тории  области. Предлагаемые
в нем  изображения и описа
ния герба и флага  Воронеж

Одни
и не дома

Правотворчество не терпит спешки, а, напротив, тре�
бует кропотливой и вдумчивой работы, чтобы в  подготов�
ленных законодательных  актах  изначально не было  ла�
кун.  Именно такой настрой демонстрируют члены коми�
тета областной Думы по законодательству, безопаснос�
ти, правам человека и регламенту (председатель – Алек�
сандр ПОНОМАРЕВ).

ской области разрабатыва
лись авторской группой веду
щих специалистов в  сфере ге
ральдики  Москвы, СанктПе
тербурга  и Воронежа при уча
стии и консультировании чле
нов Геральдического совета
при  Президенте РФ. Проекты
закона и официальных симво
лов области предварительно
согласованы с Геральдическим
советом  и его председателем
Георгием Вилинбаховым.

Члены профильного коми
тета,  обсудив законопроект
«Об официальной и иной сим
волике в Воронежской облас
ти», рекомендовали  областной
Думе принять его в первом чте
нии.

Таким же конструктивным
было обсуждение подпрограм
мы «Профилактика безнадзор
ности и правонарушений несо
вершеннолетних на 2005
2006 годы», включенной  в об
ластную целевую программу
«Дети Воронежской области на
20052006 годы».

 Безнадзорность детей –
одна из самых болезненных
проблем России, и  борьба с
ней  объявлена  Президентом
Владимиром Путиным задачей
государственной важности.
Подпрограмма позволит в оп

ределенной мере снизить ост
роту этой тревожной ситуации,
создать эффективную систему
социальной адаптации детей,
оставшихся без попечения ро
дителей,  условия для реабили
тации и развития несовершен
нолетних, оказавшихся в труд
ной жизненной ситуации.

Общий объем финансовых
затрат  на реализацию  под
программы   составляет свыше
16 миллионов рублей,   в том
числе 5 миллионов – из феде
рального,  11 миллионов руб
лей – из областного бюджета.
Депутаты,  обсуждая законо
проект,  отметили:  чтобы  обес
печить действительно государ
ственный подход к решению
проблемы безнадзорности де
тей,  необходимо увеличить
финансирование  подпрограм
мы,  ведь     материальнотех
ническая база большинства
учреждений соцзащиты бес
призорных нуждается в капи
тальном ремонте,  оснащении
современной компьютерной
техникой,  а, кроме того,  в об
ласти отсутствует сеть кон
сультативных психологопеда
гогических служб.

Резюмируя, что норматив
ноправовая база законопро
екта  вполне достаточна,   де

путаты рекомендовали  обла
стной  Думе  утвердить област
ную целевую программу «Дети
Воронежской  области на
20052006 годы» (в части под
программы «Профилактика
безнадзорности и правонару
шений несовершеннолетних
на 20052006 годы»).

Члены профильного коми
тета рекомендовали област
ной Думе  назначить  предста
вителями  областной Думы в
квалификационной комиссии
при адвокатской палате Воро
нежской области  Николая Пе
гова и  Николая Белянского,
кандидатуры которых были
внесены главой администра
ции области.

Профильный комитет  так
же рекомендовал областной
Думе  принять в первом чтении
законопроект «О внесении из
менений в статью 9 Закона
Воронежской области «Об  ад
министративных правонару
шениях  на территории Воро
нежской области»,  инициати
ва разработки  которого при
надлежит председателю коми
тета  Александру Пономареву,
и связана с необходимостью
приведения  отдельных поло
жений  областного закона в со
ответствие с федеральным.

Группа депутатов Госдумы
повторно вносит доработан
ный законопроект «О внесе
нии изменений в Земельный
кодекс Российской Федера
ции и Федеральный закон «О
введении в действие Зе
мельного кодекса Российс
кой Федерации». В нем пере
сматривается ряд действую
щих правовых норм. Напри
мер, п.12 ст. 85 Земельного
кодекса предлагается изло
жить в следующей редакции:
«Земельные участки общего
пользования, занятые пло
щадями, улицами, проезда
ми, автомобильными доро
гами, набережными,  скве
рами, бульварами, пляжами
и другими объектами, могут
включаться в состав различ
ных территориальных зон». В
действующей редакции за
кона этот пункт заканчива
ется словами: «И не подле
жат приватизации». Исчез
новение этого существенно
го момента насторожило де
путата А н д р е я  З О Т К И Н АА н д р е я  З О Т К И Н АА н д р е я  З О Т К И Н АА н д р е я  З О Т К И Н АА н д р е я  З О Т К И Н А.
Тем более что дальше, в ста
тьях 80,  90,  91, понятие
«предоставляться» заменено
на «использоваться». И хотя
юристы утверждают, что в
данном случае может идти

Если это
наша земля

На заседании комитета по аграрной политике и земельным
вопросам (председатель – Николай ГАПОНЕНКО) единодушную
поддержку депутатов получили пять инвестиционных проек�
тов, предлагаемых в Программу экономического и социаль�
ного развития Воронежской области на 2002�2006 годы. Ина�
че были восприняты три проекта федеральных законов зе�
мельной тематики, направленные Государственной Думой в
регионы для подготовки отзывов, предложений и замечаний.

речь только о целесообраз
ности подобных изменений,
депутат не желает мириться
с попытками выставить на
продажу еще один «лакомый
кусок», пока еще принадле
жащий всем.

 Это завтра в Воронеже
ктото приберет к рукам
Кольцовский сквер, другой –
набережную, третий – пляж
в Боровом. И будьте любез
ны отдыхать в этих местах
за деньги  такую перспек
тиву он считает вполне ре
альной.

К данному законопроекту
много и других замечаний.
Однако в Госдуму к первому
чтению они не попадают по
срокам. Поэтому принято ре
шение подготовить проект
поправок ко второму чте
нию.

Аналогичной была реак
ция и на проект федераль
ного закона «О внесении из
менений в ст. 102 Земель
ного кодекса РФ и в ст. 28
Федерального закона «О
приватизации государ
ственного и муниципально
го имущества» (в части отне
сения земель к землям вод
ного фонда и порядка их ис
пользования) .  Депутаты

считают, что надо более чет
ко определить условия «ле
гализации» строений, нахо
дящихся вблизи водных
объектов (такие во множе
стве появились в последние
годы).  И не отдавать это
право на откуп органам ме
стного самоуправления,
учитывая степень их пора
женности коррупцией. Соот
ветствующие поправки бу
дут подготовлены.

Проект федерального за
кона «О внесении измене
ний в Федеральный закон
«Об обороте земель сель
хозназначения»  и  Феде
ральный закон «О землеус
тройстве», по оценкам юри
стов, кардинальным обра
зом меняет  то,  что  было
принято раньше. Например,
иностранцам предоставля
ется право иметь земли
сельхозназначения (зе
мельные доли), снимаются
максимальные ограничения
по супругам и близким род
ственникам (теоретически
одна семья сможет иметь в
собственности все воро
нежские черноземы), воз
можно выделение участков
для иных целей (строитель
ство и т.д.). Есть масса юри

дических замечаний. На
пример, у организаций зем
ля может находиться на пра
ве пожизненного наследуе
мого владения, что не толь
ко незаконно, но и нелогич
но…

Депутаты однозначно
высказались против этого
законопроекта. И поскольку
среди его инициаторов –
парламентарии от нашей об
ласти А. Сысоев и Л. Рудико
ва, решено пригласить их на
следующее заседание коми
тета. Пусть расскажут о воз
можных последствиях тако
го закона, а члены комитета
поделятся своим видением
проблемы.

А вот законопроект воло
годских депутатов «О внесе
нии изменений в Земельный
кодекс РФ, федеральные за
коны «Об обороте земель
сельхозназначения» и «О лич
ном подсобном хозяйстве»,
уточняющий правовое регули
рование оборота приусадеб
ных участков, поддержан еди
ногласно. Члены комитета со
гласны с коллегами в том, что
земельные правоотношения в
России должны подчиняться
единым принципам регулиро
вания.

Главным в повестку дня пер�
вого заседания комитета  об�
ластной Думы по культуре и
образованию (председатель –
Александр ЛАТУШКО) был вне�
сен проект  закона «Об  особен�
ностях сохранения, использо�
вания, популяризации и госу�
дарственной охраны объектов
культурного наследия (памят�
ников истории и культуры) ре�
гионального и местного значе�
ния на территории  Воронеж�
ской области).

Этот законопроект  можно
смело назвать многострадаль
ным – к работе над ним присту
пили еще в прошлом  созыве,
но изза множества замечаний,
нестыковок с федеральным за
конодательством  документ так
и не был вынесен на обсужде
ние областной Думы.

«Знаменитый» ФЗ №122 зат
ронул не только монетизацию
льгот, но и правоотношения в
сфере  охраны  памятников. По
требовалось установить,  какая
власть   за какой объект  отвеча
ет, а вместе с  разделением пол
номочий между уровнями влас
ти  определить и источники фи
нансирования мероприятий по
сохранению,   популяризации и
государственной охране памят
ников истории и культуры.

Управление культуры адми
нистрации области как субъект
законодательной инициативы
основательно переработало за

Памятники в зону.  Охранную

конопроект, внеся в него заме
чания ученых ВГАСУ, Эксперт
ного  общественного совета
(ЭКОС), юристов. Но,  несмотря
на такую масштабную работу,
дискуссия вокруг проекта раз
вернулась нешуточная. Доцент
ВГАСУ Лариса Кригер,  предсе
датель ЭКОС Владимир Маль
цев,  не отрицая хорошую  зако
нодательную основу документа,
его концептуальную стройность,
настаивали на доработке зако
нопроекта,  «чтобы он заиграл
новыми красками».

 В частности,   при рассмот
рении  проекта   нормативного

акта отмечен  ряд законодатель
но неурегулированных момен
тов в деле выявления, охраны,
использования и популяриза
ции  объектов культурного на
следия  Воронежской области.

В долгих спорах участники
заседания пришли к консенсу
су: вынести законопроект для
принятия его областной Думой
в первом чтении, а всем заин
тересованным сторонам, преж
де чем закон будет принят в
окончательном варианте, сра
зу же приступать к работе над
необходимыми поправками,
чтобы получить действительно

добротный, эффективно дей
ствующий нормативный право
вой документ. Похоже, много
месячные дискуссии  о судьбе
законопроекта   входят в завер
шающую стадию.

О  несовершенстве правово
го регулирования вопросов,
связанных с сохранением па
мятников истории и культуры   не
только в нашем регионе,  но и в
России,  свидетельствует и тот
факт,  что одновременно  в по
вестку дня было вынесено об
суждение изменений в  Феде
ральный  закон  об  объектах
культурного наследия, предло

женных группой  депутатов Гос
думы,  в числе которых  Е.Драпе
ко,  И.Кобзон,  А.Розенбаум и
другие. Профильный комитет
одобрил  этот законопроект и
рекомендовал областной Думе
утвердить его с учетом  внесен
ных предложений и замечаний.

Профильный комитет рас
смотрел четыре законопроекта
о  внесении изменений в  феде
ральные законы «Об  образова
нии» и  «О высшем и послевузов
ском профессиональном обра
зовании».

Был отклонен законопроект
карельских парламентариев,
касающийся изменений    нор
мативного регламентирования
процесса воспитания,  посколь
ку он ничего нового не вносит в
Закон  РФ «Об образовании».

Положительный отзыв про
фильного комитета получили
два законопроекта о внесении
изменений  в ФЗ «Об  образова
нии».  Один касается дополне
ний  в части начального про
фессионального и среднего про
фессионального образования, и
он уже принят Госдумой в пер
вом чтении. Второй – порядка
использования бюджетных
средств, предусмотренных фе
деральными целевыми про
граммами в области образова
ния,   его  внесли депутаты Гос
думы  О.Морозов и Н.Булаев.
Проекты этих нормативных до
кументов,  как  и  законопроект
«О внесении изменений в ста
тью 16 Закона РФ «Об образо
вании» и статью 16  Закона РФ
«О высшем и послевузовском
образовании»,   рекомендова
ны для утверждения  областной
Думой.

Инвестиции как точки роста
Окончание.

Начало на 3!й стр.

Внимательно изучив  пред
ложенный  проект изменений
в Программу экономического
и социального развития Воро
нежской области на 2002
2006 годы,  комитет по про
мышленности,  транспорту,
связи  рекомендовал област
ной Думе  их одобрить.

 Так же бурно,  как и на за
седании комитета  областной
Думы по законодательству, бе
зопасности,  правам человека
и регламенту, шло обсуждение
проекта  областной целевой
программы «Повышение безо
пасности дорожного движения
в Воронежской области на пе
риод 20052006 годы».  Члены
комитета по промышленности,
как и их коллеги из комитета
по безопасности,   отмечали
крайне сложную обстановку с
состоянием дорог, обеспече
нием безопасности движения
в городе Воронеже,  назвав ее
критической.

– Комитет  рекомендует
областной Думе принять про
ект  программы в первом чте
нии,  подвел итог дискуссии Н.
Послухаев.   Но программа
нуждается в серьезной дора
ботке  и,  в первую  очередь, в
той ее части, которая касается
областного центра.

На заседании профильного
комитета был рассмотрен за
конопроект об изменениях в
Федеральный  закон «О госу
дарственном регулировании
тарифов на электрическую и
тепловую энергию в Россий
ской Федерации», внесенный
депутатами Государственной
Думы Г. Куликом и А. Хайрулли
ным.  Депутаты предлагают
новую редакцию статьи 2,  со
гласно которой предельные
уровни тарифов на очередной
финансовый год устанавлива
лись бы Правительством РФ до
внесения проекта закона о
федеральном бюджете на оче
редной финансовый год в Госу
дарственную Думу.

Изменение сроков в соот
ветствии с  законодательной
нормой на один  месяц (в ре

альной практике  полтора
два),  по мнению депутатов,
позволит не только  учесть
уровни предельных тарифов
при обсуждении проекта бюд
жета. Оно также даст возмож
ность органам исполнительной
власти субъектов РФ устанав
ливать тарифы на электриче
скую и тепловую энергию,  по
ставляемую энергоснабжаю
щими организациями потреби
телям,  в  том числе и населе
нию,  до внесения закона
субъекта РФ  о бюджете в за
конодательный орган и учиты
вать уровни этих тарифов  на
очередной финансовый год.

Депутаты одобрили законо
дательную инициативу  Г. Кули
ка и А. Хайруллина и рекомен
довали областной Думе  под
держать ее.

Под председательством
Владимира ЭКТОВА состоя�
лось  заседание комитета об�
ластной Думы по охране здо�
ровья.

Свою работу члены комитета
в новом созыве начали с анали
за всех законопроектов, кото
рые перешли в наследство от
прежних коллег депутатов. И на
основе анализа определили,
проекты  каких нормативных
актов уже утратили актуальность,
какие нуждаются в серьезной
доработке, а какие  готовы к рас
смотрению областной Думой.
Таким образом, в план работы
профильного  комитета на 2005

Сначала анализ,
потом ! диагноз

год вошли законопроекты,  при
оритетность которых  очевидна.

В первую очередь это касается
внесения необходимых измене
ний в  Закон Воронежской облас
ти «О здравоохранении»,  наибо
лее важного  документа о рефор
мировании  службы здоровья.

Члены комитета по охране
здоровья решили, прежде чем
поставить  точку в  затянувшейся
дискуссии о законопроекте «О
профессиональных   правах ме
дицинских и фармацевтических
работников в Воронежской об
ласти»,   собраться еще раз, что
бы сверить свои позиции.

Нельзя  откладывать в  дол
гий ящик, по мнению депутатов,

работу  над поправками в Феде
ральный закон №122, которые
должны  законодательно закре
пить  ряд определенных  гаран
тий инвалидам и донорам,  «вы
павшм»  из печально  знамени
того закона о монетизации льгот.

Главным направлением  ра
боты профильного комитета в
нынешнем году станет  контроль
за ходом реализации областных
целевых программ,  а также про
ведение выездных заседаний в
районах области. Как отметил
Владимир Эктов, конкретные
проблемы лечебных учреждений
проще и оперативнее решить  на
месте. Такие мероприятия,  ко
торые запланировано проводить

ежеквартально,  стимул для ди
намичного развития  здравоох
ранения области.

Законодатели поддержали
обращение Государственной
Думы Томской  области к Предсе
дателю Правительства России
Михаилу Фрадкову по вопросу
совершенствования норматив
ных правовых актов РФ,  регули
рующих порядок предоставления
и финансового обеспечения  бес
платной медицинской помощи
гражданам РФ в рамках Програм
мы государственных  гарантий.

Профильный комитет  рекомен
довал  областной Думе утвердить
изменения в Закон   «О бюджете
Территориального фонда обязатель
ного медицинского страхования Во
ронежской области на 2004 год».
Поправки вызваны увеличением
остатков средств  на балансе Терри
ториального фонда обязательного
медицинского страхования на 26,7
миллиона рублей за счет   налоговых
поступлений за 2004 год.

В  повестку дня было внесено
обсуждение законодательной
инициативы депутатов Государ
ственной Думы В.Иванова и А.Се
менченко о  дополнениях  в Феде
ральный  закон «О наркотических
средствах и психотропных веще
ствах». В ходе обсуждения доку
мента    члены профильного ко
митета  отметили его своевре
менность и целесообразность,
рекомендовав областной Думе
утвердить законопроект.  Допол
нения в действующий федераль
ный закон  позволят  активизиро
вать антинаркотическую деятель
ность, будут  способствовать бо
лее полному и своевременному
выявлению и привлечению к ле
чению и социальномедицинской
реабилитации лиц,  злоупотреб
ляющих наркотическими и пси
хотропными веществами, боль
ных наркоманией.

Утилизация отходов выгод�
на экономически и экологиче�
ски,  считают члены комитета
по вопросам экологии и при�
родопользованию (председа�
тель – Сергей ПОЧИВАЛОВ).

На первое заседание коми
тета было вынесено 17 вопро
сов. Среди них очень важные
законопроекты «Об охране окру
жающей среды и обеспечении
экологической безопасности на
территории Воронежской обла
сти», «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «Об
административных правонару
шениях на территории Воронеж
ской области», проекты поста
новления Воронежской област
ной Думы о внесении измене
ний в Программу «Экология и
природные ресурсы Воронеж
ской области на 20022010
годы», благоустройства и озеле
нения парка авиастроителей.
Обсуждались ряд законодатель
ных инициатив других субъектов
РФ, актуальные документы фе
дерального уровня, среди них
проекты Лесного и Водного ко
дексов РФ. Рассказать подроб
но о каждом из этих документов
в рамках одной газетной публи
кации не представляется воз
можным. Остановимся на одном,
пожалуй, самом революционном
для области проекте.

Члены комитета одобрили
концепцию областной целевой
программы «Обращение с отхо
дами производства и потребле
ния в Воронежской области на

Отходы могут быть доходными

20062010 годы».
По официальным данным,

общий объем образуемых и на
копленных отходов в Воронеж
ской области составляет более
15 млн. тонн в год. И эти объемы
растут  в среднем на 3 процента
в год. 98 процентов отходов за
капывается. Есть районы с ужа
сающим состоянием свалок. Это
просто опасные объекты. К та
ким относятся прежде всего Во
ронеж, Острогожск, Россошь,
Борисоглебск. Ситуация в сфе
ре обращения с отходами в Во
ронежской области становится
критической. Нужны радикаль
ные меры.

Присутствовавшие на заседа
нии отметили: «Существующее
федеральное законодательство
составлено таким образом, что
вопросы обращения с отходами

отнесены к ведению муници
пальных образований. Сегодня
предпринимаются первые по
пытки сформулировать програм
му, разработать нормативные
акты, найти механизмы решения
проблемы. С юридической точки
зрения вопрос этот очень слож
ный, поэтому для его решения
потребуется время. Областная
программа должна быть согла
сована со всеми муниципалите
тами. Её реализация может быть
осуществлена путем привлече
ния инвестиций».

Разработчики программы
считают, что области необходи
ма согласованная стратегия об
ращения с отходами. В связи с
этим мероприятия предлагается
разбить на два этапа: первый –
подготовка к привлечению част
ного капитала (на это отводится

один год), второй – собственно,
реализация проекта.

Прежде всего, необходимо на
ладить тщательную сортировку
мусора,  его прессование и скла
дирование на полигоне. Задача
номер два  термическая перера
ботка. В целом по области пред
полагается снижение захороне
ния на 1520 процентов, в городе,
может быть, удастся обходиться и
вовсе без него. При утилизации
посредством термической обра
ботки  мусор будет «превращать
ся» в газ и использоваться в целях
народного хозяйства.

Предполагается, что в област
ном центре в будущем появятся
два  уникальных мусороперера
батывающих завода: на 100 ты
сяч тонн отходов на левом бере
гу, и на  200 тыс. тонн – на пра
вом. Это термические перера
батывающие установки. Огром
ные трубы  реакторы,  в которые
сверху засыпаются отходы, сни
зу подается пар с дефицитом
кислорода, в результате при тем
пературе 1200 градусов все уг
леродосодержащие отходы пре
вращаются в горючий газ, кото
рый дальше подается на котель
ную. То есть происходит не горе
ние, а газификация. Зола и шлак
будут перерабатываться в бетон
ные изделия.

Проект обсуждался живо и с
явным желанием ускорить его
продвижение по кабинетным
лабиринтам.  Сейчас он прохо
дит экспертизу и в ближайшем
будущем вернется в областную
Думу для детальной проработки.
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Не совершай ничего,
что будет мучить
тебя на смертном одре;
ибо жизнь мгновенна.

Древнеиндийская мудрость.

верь была не заперта, и я вошёл. Ох,
уж эта знакомая мне привычка убе-
гать к соседям и бросать квартиру
открытой... Окна занавешены, и от-

того, наверное, и комнаты, и коридор, и
даже дверь, когда-то мной обитая, — всё
показалось вдруг незнакомым. Как быст-
ро, оказывается, человек отвыкает... Ты
спишь в своей кроватке, забросив за голо-
ву пухлые руки — мой жест! Светлые воло-
сики слиплись на лбу, на носу выступили
бисеринки пота. Где-то рядом с тобой вьёт-
ся невидимая в полумраке муха. Я махнул
рукой, отогнал её, назойливую.

Сел рядом с твоей кроваткой, у изголо-
вья. Опускаясь, зацепился курткой за
гвоздь. Это я его так неудачно загнул, когда
ремонтировал, а потом красил эту старую,
перешедшую к тебе от двоюродных братьев
деревянную кроватку. Гвоздь так и остался
торчать. Торчит и цепляется...

Я по тебе, сынок, соскучился. Потому и
пришёл. Апельсинов, вот, принёс. Помню,
как ловко ты с ними управляешься... Спи,
маленький, и я возле тебя отдохну. Опять
поясница что-то побаливает... Кажется, не-
давно только был молодым, и собственное
тело казалось механизмом, новым и хоро-
шо отлаженным (оно жило, тело, как бы
отдельно, как бы само по себе, — а душа
уже и тогда была больной и старой), а те-
перь везде поламывает, поскрипывает, и в
груди беспрерывно ноет...

Ты спишь на боку, лицом к стене, на кото-
рой темнеет толстый ковер. Наверное, как
обычно, лежал, рассматривал замыслова-
тый, цветастый орнамент, да и задремал. Я
знаю эту твою особенность, она мила мне,
эта твоя черта. Чуть ли не с первых дней
твоей жизни мы с матерью заметили: тебе
нравится рассматривать этот яркий ковер
на стене. Положишь, бывало, тебя на спин-
ку, — ты в крик, не хочется на скучный пото-
лок смотреть; повернёшь на бочок, лицом к
расцвеченному ковру — ты и час, и два
таращишь на него глазёнки, чмокая, гукая,
показывая пальчиком, и незаметно засы-
паешь... Мать по этому поводу шутила: ху-
дожником сын будет. Или маляром — до-
бавлял я.

Твои старшие братья, между прочим, ча-
сто спрашивают о тебе. Всё-то им нужно про
тебя знать. Они мне — когда к ним ни при-
дёшь — все уши тобой прожужжат: как ты?
Что ты? Что научился выговаривать? А пле-
мянница, двоюродная твоя сестра, так та
даже и куклёнка своего пухленького, розо-
вого, по-детски раскоряченного, Лёвкой зо-
вёт, твоим именем. А ты про них пока что и
не догадываешься...

А ведь я пять лет прожил с ними, с первой
женой. Строил дом, мечтал о счастье, о буду-
щем, которое, конечно же, должно было
быть светлым. А потом всё порушил, встре-
тив твою маму... Шелушится краска на моём
доме, где живут старшие твои братья, — а я
опять неприкаянный, опять бездомный. С
твоей матерью мы когда-то любили друг
друга. Несмотря ни на что... Бились за эту
квартиру, мечтали по ночам: вот получим
крышу, и тогда уж... И вот сижу я в этой
квартире, совсем чужой, почти прохожий.
Говорят, хорошая женщина, выходя замуж,
обещает счастье, дурная — ждёт его. Мы с
твоей матерью оба — ждали... Впрочем, я
не виню её. На свете так мало людей, кото-

рые пытаются понять ближнего своего, что
их, пожалуй, заметишь даже в толпе. Трудно
им живётся, таким, — ведь всё понять, зна-
чит, всё простить, — зато они, наверное,
всегда счастливы. У нас с матерью понима-
ние друг друга так и не наступило.

Вот даже с именем твоим вышли разно-
гласия. Я-то хотел назвать тебя по-другому.
Необычно, непривычно для слуха, — Лав-
ром. Такое мне было видение. Или знаме-
ние — не знаю, как правильно. Или нет, не
так. Я слышал  г о л о с,  который сказал мне:
«Назови его Лавром».

Я летел тогда в Минск. На очень важное
совещание. От результатов того совещания
в моей жизни могли произойти крутые пе-
ремены. А могли — не произойти. Но я очень
надеялся... Я летел себе, летел, о чем-то
думая, о каких-то, кажется, пустяках, — о
совещании уже не думалось, хотя оно при-
сутствовало в памяти постоянно, как фон,
как озон, даже когда ел, даже когда спал,
оно окрашивало сны в особый, портвейно-
перламутровый тон, — я летел, внизу, сквозь
голубовато-сизую дымку виднелось лоскут-

ное одеяло полузапорошенной снегом зем-
ли, двигатели монотонно гудели, я полудре-
мал-полумечтал, и вдруг наяву увидел своё
будущее. Оно предстало передо мной блес-
тящим: успех, признание, слава... Я увидел
тебя, третьего своего сына, — ты был точь-
в-точь, как сейчас, в жизни, — и услышал
г о л о с: «Это твой не родившийся пока сын.
Он будет спутником твоих удач. Твоим та-
лисманом. Назови его Лавром». Лавром,
кстати, звали генерала Корнилова...

На том совещании меня признали.
На том совещании меня много хвалили.

Сделали несколько головокружительных
предложений, от которых у меня в самом
деле закружилась голова, и я стал как пья-
ный, даже опоздал на самолёт, пришлось
покупать билет на поезд. И всю ночь в поез-
де я не спал... Когда приехал домой — мать
твоя уже собрала все нужные бумаги и на-
завтра собиралась ложиться в больницу, —
но я ей сказал:

— У нас будет сын. Назовём его Лавром.
И долго мы стояли, после этого, обняв-

шись, радостные и умиротворенно-тихие от
такого решения. Наплакавшись, мать ска-
зала:

— Что это за имя такое — Лавр?! Как у
Берии...

— Ну тогда — Иваном. В честь моего
отца.

— Ага, ещё лучше. Третьи сыновья все-
гда Иванушки, и всегда дурачки...

— Но ведь потом они оказываются са-
мыми умными и удачливыми...

— Да, но только в сказках...
Вот такой у нас тогда произошёл разго-

вор. Вполне, впрочем, невинный.
Но когда ты родился, — а родился ты

летом, в июле, целую неделю тогда гремели,
не переставая, раскатистые грозы, небо
прямо раскалывалось от них, а по ночам

вокруг луны, совсем как в сильные морозы
зимой, сворачивались голубоватые обручи
лунной радуги, и в последнем кольце ост-
рым неогранённым алмазом сверкал Сири-
ус, — так вот, когда ты родился в странную
и удивительную эту неделю, мать категори-
ческим тоном заявила, что не хочет тебя
называть ни Лавром, ни, тем более, Ива-
ном, а назовёт тебя сама. Мы ехали тогда на
такси из Нововоронежа, где ты, сынок, по-
явился на свет, я держал тебя на руках, ты
посапывал, и мать сказала это над тобой...
А шоссе, помню, было мокрым, всюду сере-
ли лужи, на обочинах лоснилась жирная
развороченная грязь, и может, поэтому нам,
одна за другой, подряд, повстречались две
аварии. И обе аварии были с кровью.

— Видишь, — сказал я матери, указывая
на искореженную машину в кювете, — это
тебе предупреждение. Бог — не микишка...

Она испуганно шмыгнула носом и ничего
в ответ не сказала. Ты неожиданно вдруг
проснулся у меня на руках и заплакал, на-
верное, разбудил тебя зловещий мой шё-
пот...

Два месяца мы никак тебя не называли.
Звали просто — «мальчик». «Мальчик ус-
нул», «мальчик заплакал». Наконец согласи-
лись на компромисс: записали тебя Львом.

Судьба пошла другой колеёй. И может,
оттого, что я не исполнил условий,  продик-
тованных мне, и нет у меня с того времени
ни покоя в жизни, ни удачи в делах, ни
обещанных успехов, ни просто житейского
счастья. А когда, ко всему прочему, дотош-
ная врачиха обнаружила у тебя порок серд-
ца, и мать, запустив в меня кастрюлей с
кашей, взвизгнула: «Это ты — обрёк!» — так
и последнего лада в семье не стало. Эх, а
надо было бы настоять на своём.

— Сам неудачник, и на ребёнка накар-
кал! - кричала вскоре мать, выбрасывая
мои пожитки на лестничную площадку. —
Это ты специально напросил на ребёнка
такую страшную болезнь!

Бедная женщина, она уверена, что такое
возможно.

А я не верю в твою болезнь, сынок. Ско-
рее всего, просто мать не так поняла врачи-
ху, а потом внушила себе, накрутила сама
себя, придумала всякие ужасные подроб-
ности. Это она может... Странно, что-то дол-
го её нет. Вот если бы я вот так отошёл и
бросил спящего ребёнка одного в пустой
квартире, уж тут бы она... Но — не буду, не
буду...

Она и болезнь твою придумала, навер-
няка, чтобы мне досадить. Чтобы потравить
меня. А заодно и себя. Ей, смотрю, постоян-
но нужен такой допинг. Иначе жизнь кажет-
ся пресной и серой... Нет, ты совсем не
похож на ребёнка, у которого порок сердца.
Я видел детей с пороками. Все они бледные,
хилые, неулыбчивые. Ты у меня не такой. Ты
у меня сильный мальчик. У тебя даже хвата-
ет сил таскать мой портфель. А он увесис-
тый, из толстой кожи, выпрессованной под

крокодилью, вечно набитый всякими бума-
гами и книгами. А ты схватил его, помню,
вечером и понё-ос...

Я встретил тебя тогда с матерью на ули-
це; я взял тебя за руку, и мы погуляли за
домами, по-над обрывом, где чернел внизу
лес, замокший на корню, и откуда потягива-
ло горьковато-кислой сыростью и прелью.
Помнишь, я ещё показывал тебе закат? Он
был выпуклый, багрово-сизый, рыхлый — к
ветру. У меня так до сих пор и стоит перед
глазами: две тёмные фигуры, большая и
маленькая, — на чёрно-красном, бархат-
ном фоне... Мы стояли, смотрели на закат, я
что-то говорил, а ты очень серьёзно, как-то
даже не по-детски, слушал меня, мой голос,
и смотрел вдаль, на кровавый горизонт, —
понимал ли ты что-нибудь из того, что я тебе
говорил?

Потом, когда я передал тебя матери и
стал прощаться, ты и схватил мой портфель.
Ты его прямо вырвал у меня из рук и бегом
понес к подъезду, домой. Я догнал тебя,
ухватился за шершавую кожу псевдокроко-
дила.

— Лёвушка, не надо... — бормотал я. —
Лёвушка, мне уже пора... — отдирал я твои
липучие пальцы. — Слушайся маму.

Ты не отдавал мне портфель; ты держал
его крепко; ты уцепился за ручку и не отпус-
кал; ты уклонялся от меня и обиженно тянул:

— Э-э! Э-э! Э-э!
Говорить тогда ты ещё не мог. Впрочем,

ты и до сих пор выговариваешь всего толь-
ко несколько слов: «дай», «на», «мама», и «ди»
— значит, «иди». Меня, увы, не зовёшь пока
никак.

Что же ты хотел сказать мне тогда, сынок?
Ты не только сильный, ты ещё и храбрый

мальчик. Как-то летом мы гуляли с тобой —
в этот раз под обрывом, вдоль озера. (Вооб-
ще-то это не совсем озеро; это огромная
лужа, которая получилась после того, как
намыли песчаную дамбу, которая отгороди-
ла небольшое лесное болотце с родниками
от поймы Дона, куда стекал ручеёк из болот-
ца, и образовалась эта лужа, на два-три
гектара, довольно глубокая, из которой тор-
чат, точно гнилые зубы, комли замокшей
ольхи; кто зовёт этот водоём «болотом», кто
— «лужей», кто — «озером»). Итак, мы гуля-
ли, значит, с тобой по берегу лесного озера,
ты бежал по тропинке впереди меня, что-то
верещал, подбирал какие-то камушки, рас-
сматривал кусочки бутылочного стекла, лов-
ко перелезал через бревна, поваленные
ураганом поперёк тропинки (ты ложился на
бревно животом и сноровисто перекаты-
вался через него, мило при этом покряхты-
вая), а я о чём-то думал, уж и не помню... И
вдруг услышал, что ты на кого-то сердишься;
ты громко кричал:

— Ди! Ди! Ди! Ди!
Подойдя ближе, я увидел, что ты стоишь

над огромной бурой лягушкой, которая бла-
женно раздувает кожистые пузыри за уш-
ными дырочками и важно ухает:

— У-ух! У-ух! У-ух!
Ты ругался на лягушку — Ди! Ди! Ди! Ди!

— и топал на неё ногой, а лягушка совер-
шенно не обращала на тебя внимания, раз-
дувала себе пузыри, и ухала блаженно: — У-
ух! У-ух! У-ух! И это тебя ещё более злило.

Она была огромная, та лягушка, чуть ли
не с игрушечный самосвал, который я тебе
когда-то подарил, и совсем была не похожа
на лягушку настоящую, а скорее — на гутта-
перчевую, страшную, из сказочного спек-
такля. Но ты её всё равно нисколечко не
боялся. Ты схватил хворостинку и полоснул
лягушку вдоль зелёно-бурой спины. Лягуш-
ка недоуменно крэкнула, вобрала пузыри и
нехотя скакнула вперед, смачно плюхнув-
шись в коричневатую маслянистую воду
эрзац-озера.

О, как ты восторжествовал! Ты подпрыг-
нул, исторг из себя воинственно-радостный
клич, который трудно воспроизвести, и стал
молотить по воде хворостинкой — только
брызги полетели! А потом схватил камень и
запустил его в воду — да так далеко!..

Нет, совсем не похож ты на тех бледных
анемичных тихонь, на которых так прямо и
стоит, как печать, — «порок сердца». Ну ни-
чуть не похож. Ни капельки. Это мать меня
просто пугает... Ишь, богатырь какой раз-
метался, посапывает, закинув за голову
руки!

Ты спишь, посвистываешь носом и не зна-
ешь, что я сижу рядом; видишь, верно, аква-
рельно-голубые свои детские сны, улыба-
ешься и не догадываешься о своей участи. А
участь, как говорит мать, незавидная. Даже
страшная... И во всём я виноват, я один: и что
больным ты родился, и что без отца тебе
расти, и что сам несчастный и неприкаян-
ный, и что, похоже, за все мои грехи тебе
страдать придётся, — а всё потому, что не
настоял на своём, не исполнил того, что мне
было  с к а з а н о...  И конечно же твоя мать
меня никогда не простит, до самой смерти.
Человек прощает, пока любит.

А ведь чуть-чуть бы ко мне понимания,
чуть-чуть бы тепла, чуть-чуть бы любви и,
может быть, всё вышло бы иначе. Может, и
удалось бы нам с матерью сохранить хотя
бы то, что раньше нас держало вместе —
уважение друг к другу, раз уж любовь ушла.
Хотя бы ради тебя... Но теперь всё равно
уже поздно: судьба, открывая новую дверь,
захлопывает старую наглухо.

Когда ты вырастешь и поймешь, что
нельзя никого судить, а нужно стремиться
понять каждого — ты обязательно поймёшь,
что все мы на этом свете — жертвы... И
поймешь, что не ушёл бы я от тебя и не
оставил бы твою мать, если бы продолжал
жить, никого не любя. Но я опять полюбил,
сынок. Увы мне, увы...

Ты зашевелился, потянулся, распахнул
глаза и проснулся. И вот уже стоишь в кро-
ватке, спросонья особенно голубоглазый, в
венчике пушистых волос, похожий на Оду-
ванчика из мультика.

— Папа! Папа! — тянешь ты ко мне руки
с растопыренными пальцами.

А мне радостно и как-то странно: ведь ты
же не мог выговаривать «папа». А ещё мне
— горько... Я готов за тебя на крест, и сам
же, малахольный, распинаю.

— Папа! Папа! — радостно лепечешь ты
и, наверное, не понимаешь, отчего это вдруг
сделалось у меня такое отрешенное, такое
отчуждённое лицо...

Просто в зеркале, что на стене напротив,
я увидел твою маму, бывшую свою жену.

— Папа! Папа! — серебряными коло-
кольцами звучит в моих ушах.

А она стоит возле двери, сынок, и пла-
чет...

Д

Сорок дней сегодня, как умер Вяче-
слав Дёгтев. До сих пор не верится, что
это случилось с рослым и крепким му-
жиком сорока шести лет от роду.

Этим летом он собирался свозить
меня в свои родные места – показать
пригорок, на шершавую ладонь которо-
го он, когда был пацаном, ложился, что-
бы вглядываться в голубую бездну неба,
мечтая стать летчиком.

Он и стал им, летчиком; но, озирая с
высоты огромные пространства, неуют-
но населенные человеками, - оставил
небо, чтобы врачевать на земле людс-
кие души и укреплять их своей, дёгтевс-
кой азбукой выживания

К нам в «Коммуну» Дёгтев приходил
без предупредительного звонка; его ши-
рокая фигура появлялась в дверном
проеме неожиданно, хотя дальнейшее
было уже предсказуемо: он раскрывал
портфельчик-дипломат, доставал газет-
ные и журнальными вырезки со своими
рассказами, статьями рецензентов, а
то и новую книгу. «А вот, - добавлял он, -
рассказец очередной сочинил»… И клал
на стол несколько листов, на первом из
которых в правом углу особо указыва-
лось: фамилию Дёгтев набирать через
букву «ё».

В «Коммуне» печатались многие рас-
сказы Вячеслава. Однажды их накопи-
лось на целую книжку, и мы решили из-
дать ее за счет редакции. Автор попро-
сил написать предисловие. В этом пре-
дисловии я назвал его русским Джеком
Лондоном – он ведь и вправду походил
на этого американского классика – мо-
щью таланта писателя-рассказчика,
способного «пробивать» свои произве-
дения, непростым характером. Это
сравнение прижилось, и в центральной
прессе часто потом повторялось, что во-
ронежанин Вячеслав Дёгтев это и есть
«русский Джек Лондон».

Как-то Вячеслав сошелся с казака-
ми и даже отрастил усы. Ему подарили
шашку, - понятно, что не за одни усы.
Любы казакам были его рассказы. По-
просил его сфотографировать. «Ну вот,
хорошо! – радовался он, разглядывая
готовый снимок, - улыбаюсь! А то ведь
привыкли ко мне – хмурому, сердитому,
колючему…».

Так получилось – у нашего русского
Вячеслава Дёгтева вышла короткая
земная жизнь, как и у американца Дже-
ка Лондона. Но даже этот обидный факт
не смог сделать эту жизнь Дёгтева обык-
новенной: он успел свершить намного
больше других. И память о нем будет
жива до тех пор, пока будут жить среди
людей его книги.

Виталий ЖИХАРЕВ.

ТРЕТИЙ СЫН
Вячеслав ДЁГТЕВ Рассказ

СУДЕБНАЯ РЕФОРМА

Дела частной жизни
Начиная с 1998 года, когда

был принят Федеральный закон
«О мировых судьях в Российс-
кой Федерации», система миро-
вой юстиции на территории об-
ласти прошла период становле-
ния, и к настоящему времени
действует в полную силу. В соот-
ветствии с судебно-правовой
реформой мировые судьи дол-
жны были разгрузить суды об-
щей юрисдикции, взять на рас-
смотрение преступления, не
представляющие большой об-
щественной опасности, прибли-
зить судебную систему к наро-
ду. За прошедший год мировы-
ми судьями области рассмотре-
но около 70 процентов от обще-
го числа дел, рассмотренных
судами общей юрисдикции. Хотя
мировые составляют только 30
процентов всех судей.

Что касается качества рабо-
ты, то с нарушением сроков
было рассмотрено 1,5 процен-
та уголовных, 6 процентов
гражданских, и 2,2 процента ад-
министративных дел. Характер-
но, что утверждаемость реше-
ний (приговоров) у мировых
судей выше, чем у федераль-
ных и в I квартале текущего года
составила 99,2 процента (99,1
процента) по гражданским и
уголовным делам соответ-
ственно.

Реализуя принципы право-
вого государства, Конституция
провозглашает самостоятель-
ность всех ветвей власти. При
этом устанавливается обязан-
ность государства признавать,
соблюдать и защищать права и
свободы россиян, возлагая эту
функцию на правосудие. Это
фактически означает, что дея-
тельность мировых судей обла-
сти уже сама по себе является
ни чем иным, как работой с на-
селением. В соответствии с дей-
ствующим законодательством,
мировой судья области осуще-
ствляет правосудие на закреп-
ленном за ним судебном участ-
ке из расчета численности на-
селения от 15 до 30 тысяч чело-
век, с учетом объема судебной
работы. Считаю, что жителям
области психологически проще
общаться с мировыми судьями.
Ведь для местного жителя вся
судебная власть сосредоточена
в одном конкретном лице – в
мировом судье.

Именно он, отправляющий
правосудие именем Российс-
кой Федерации, внушает ува-
жение и дает надежду на обес-
печение беспристрастности и

быстрого разрешения тех или
иных проблем. За три с лишним
года работы данного института
власти жизнь показала, что на
самом деле мировые судьи рас-
сматривают не «маловажные»,
а наиболее распространенные,
злободневные дела, связанные
с повседневным бытием каж-
дого гражданина. Круг жизнен-
ных интересов воронежца
складывается из семьи, дома,
соседей, улицы, магазина, ра-
боты. Таким образом, опреде-
ляется и правовое поле для
болезненных вопросов: семей-
ные и бытовые споры, оскорб-
ление и хулиганство, наруше-
ние прав потребителя, наруше-
ния правил дорожного движе-
ния, трудовые конфликты и
многое другое.

Учитывая опыт работы ин-
ститута мировых судей у нас в
регионе, и зная статистику в
целом по России, можно уве-
ренно говорить о том, что дан-
ный институт власти состоялся.
В то же время ярко обозначи-
лась одна общая проблема. На-
грузка на судей растет, поэто-
му многие регионы обращают-
ся в федеральный центр с пред-
ложениями увеличить количе-
ство мировых судей. В настоя-
щее время действуют нормы на-
грузки судей и работников их
аппаратов, разработанных и
принятых Министерством тру-
да России в 1996 году. Нормы,
помимо всего прочего, служат
основанием для определения
штатной численности, планиро-
вания и организации судебно-
го процесса при рассмотрении
различных категорий дел.

Самое интересное, однако, в
том, что мировые судьи выпол-
нив свою задачу по разгрузке
судов общей юрисдикции, сами
оказались перегруженными. В
соответствии с ранее утверж-
денными нормами, в среднем
по области за рабочий день ми-
ровой судья должен потратить
14 часов на уголовные, 24,5 –
на гражданские и 3,6 – на адми-
нистративные дела, то есть за
сутки 42,1 часа на отправление
правосудия. Но судья – обыч-
ный человек, которому нужно
есть, спать, заниматься домаш-
ним хозяйством и воспитывать
детей, а в сутках 24 часа. Если, к
примеру, рассчитать в соответ-
ствии с нормами нагрузку ми-
рового судьи судебного участка
№ 1 Острогожского района
А.Шевченко (за день 0,23 уго-
ловных, 2,25 гражданских, 9,95

административных дел), то ему
в сутки необходимо затратить
для выполнения функциональ-
ных обязанностей – 57,4 часа.
Как же выйти из создавшейся
ситуации?

Думается, правы были руко-
водители мировой юстиции 40
регионов, выступившие за  мак-
симальное увеличение количе-
ства мировых судей при мини-
муме населения, которые долж-
ны обслуживать эти судьи (из
расчета 1 мировой судья на 15
тысяч жителей). К сожалению,
данная инициатива была заб-
локирована правительством.
Объяснение простое: инициати-
ва требует дополнительных фи-
нансовых затрат как из  феде-
рального, так и местных бюдже-
тов. А денег в казне как всегда
не хватает. Что же делать?

На мой взгляд, необходима
более продуктивная и энергич-
ная работа областной Думы.
Никто не лишал законодатель-
ный орган субъекта права при-
менения «маневра» при пере-
распределении судебных участ-
ков и должностей мировых су-
дей. Решая эту проблему, депу-
татам необходимо исходить из
реальной ситуации в отдельно
взятых районах. К примеру, раз-
рыв по нагрузке между судьями
судебных участков № 1 Остро-
гожского и Поворинского райо-
нов составляет 2332 дела (2688
и 356 дел за год соответствен-
но), или судебных участков № 6
и № 2 Левобережного района
г. Воронежа 1270 дел (1699 и
429 дел за год соответственно)
и т.д. Посмотрите, что получает-
ся: один судья работой по голо-
ву загружен, а другой не знает,
чем заняться. Кому на пользу
такая диспропорция?

Существует возможность на
федеральном уровне пересмот-
реть подсудность дел для миро-
вых судей. К примеру, исклю-
чить из компетенции уголовные
дела публичного обвинения. Уп-
равление поддерживает иници-
ативу судейского сообщества о
введении в штат аппарата ми-
рового судьи должности помощ-
ника. Это позволило бы в 4-5
раз разгрузить их при подготов-
ке судебных решений. Необхо-
димо вернуть должность секре-
таря мирового судьи в реестр
гражданских государственных
должностей, что соответствова-
ло бы федеральному законода-
тельству. Разговор об этом идет
не первый год, но продвижения
вперед все еще нет.

Не вызывает сомнений, что
судебно-правовой реформе не-
обходима научная поддержка.
Академии правосудия и судеб-
ному департаменту необходимо
научно проработать злободнев-
ные вопросы сегодняшнего дня:
критерии подсудности, диффе-
ренциации судопроизводства,
оценки качества работы и т.д.
Судебная система власти – это
не «приживалка, которую кор-
мят из милости», она приносит
доход в реальном денежном ис-
числении. По состоянию на 20
апреля текущего года мировая
юстиция области за счет госпош-
лин и штрафов перечислила в
областной и местные бюджеты
свыше 8,9 млн. рублей.

Еще одно наблюдение. В
средствах массовой информа-
ции, на встречах, конференци-
ях, съездах довольно часто фи-
гурируют первые лица исполни-
тельной и законодательной вет-
вей власти, а вот судебная по-
чему-то оказывается в тени. Но
давайте помнить, что ветви вла-
сти разные, а сама власть одна
– государственная. В Московс-
кой, Белгородской, Брянской,
Саратовской, Нижегородской и
других областях были проведе-
ны научно-практические конфе-
ренции с участием представи-
телей судебного сообщества, ру-
ководителей местного самоуп-
равления и социальной сферы.
На них были выработаны общие
взгляды на развитие социаль-
но-экономической ситуации в
этих регионах. В нашей области
проблемы обострены в немень-
шей степени, тем не менее по-
добные встречи почему-то не
организуются.

Очевидно большинство руко-
водителей, являясь выходцами
«прошлой» управленческой шко-
лы, не могут еще принять прин-
ципиальные изменения в поли-
тической и экономической жиз-
ни страны. По-видимому, «глу-
бинка» пока не осознала роль и
место судебной власти, сфера
деятельности которой склады-
вается из двух главных элемен-
тов: правосудие и судебный кон-
троль. Позволю себе напомнить,
решения органов судебной вла-
сти не могут быть пересмотре-
ны органами других ветвей вла-
сти. И это мощный рычаг по ре-
шению всевозможных конфлик-
тов правовыми методами.

Александр ВОРОПАЕВ,
начальник управления
по работе с мировыми

судьями.
КБ «МОСКОММЕРЦБАНК» (ООО) Генеральная лицензия Банка России № 3365

РЕКЛАМА
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.
Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

Во избежание двойной оплаты убедительно
просим вас не оплачивать предъявленные

вам счета ОАО «ВКС» за электроэнергию,
потребленную вами с 16 мая 2005г.

Так как с указанного числа ОАО «ВКС» исключено РЭК
из реестра энергоснабжающих организаций,и оно не вправе

заниматься покупкой, продажей электроэнергии
и отключением потребителей от электроснабжения.

Вы вправе известить ОАО «ВКС» и обслуживающие вас банки
о расторжении заключенных с вами договоров

на электроснабжение.
Электроснабжение потребителей г.Воронежа

с 16 мая 2005г. вновь обеспечивает МУП «Воронежская
горэлектросеть». Поэтому просим вас производить оплату

за электроэнергию, потребленную с 16 мая 2005г.
 на расчетные счета МУП «Воронежская горэлектросеть».

Информация о сроках прибытия для заключения договоров
электроснабжения направлена вам в виде уведомления.

УВАЖАЕМЫЕ ПОТРЕБИТЕЛИ
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ

ООО «Торговый Дом
Агроснаб» В.-Мамон

РЕАЛИЗУЕТ:
ЖАТКИ всех модификаций
производства г. Бердянск,

СЕЯЛКИ всех
модификаций г.Кировоград,

БОРОНЫ БДВП,

КОМБИНИРОВАННЫЕ
АГРЕГАТЫ АКМ 4,6,

а также
б/у технику СЗУ-3,6, СПЧ-6,

СПУ-6, ВАСО Плоскорез,
Вагон Дом, Киоск торговый.

По всем вопросам
обращайтесь по телефонам:

(07355) 4-25-44, 4-29-05.

Для консолидации голосов акционеров открытого акцио-
нерного общества «Газпром»   утвержден порядок оформле-
ния доверенностей уполномоченному представителю  для
участия в общем годовом собрании акционеров ОАО «Газ-
пром» по итогам деятельности Общества в 2004 году. Собра-
ние состоится 24 июня 2005 года в г. Москве.

Владельцам акций ОАО «Газпром» для оформления соот-
ветствующих документов необходимо прибыть в депозита-
рий «Газпромбанка» или офис Воронежской региональной
компании по реализации газа, ООО «Воронежрегионгаз», по
адресу:

г.Воронеж, пер.Красноармейский, 12а (остановка
общественного транспорта «Улица Куцыгина»).

Прием акционеров проводится:
понедельник, вторник, среда,
                            четверг, пятница -  с 9.00 до 19.00;
перерыв: 12.45 – 13.30;
последний день месяца - неприемный.

При себе необходимо иметь паспорт.

Тел. для справок:  77-53-24, 54-34-08.

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ» ИНФОРМИРУЕТ

Вниманию акционеров
ОАО «Газпром»!

Основная тема встречи: внутренний PR и идеология работы с персоналом.
Планируется  выступление специалистов и руководителей.

Регистрация участников - с 9.30. Справки по телефонам: 51-79-11, 30-32-79.

28 мая состоится пятая встреча
профессионального сообщества менеджеров

по управлению человеческими ресурсами.ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ЗАКАЗЧИКЕ
Полное наименование:
Главное управление государственного имущества администрации Воронежской области.
Почтовый адрес:
394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, тел. (0732) 77-93-00.
Ответственный: Яшин О.В.,  тел. (0732) 53-02-15.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА
Полное наименование:
Управление областного заказа Главного финансового управления администрации Воронежской

области.
Почтовый адрес:
Юридический адрес: 394730, г. Воронеж, ул. Карла Маркса,70, тел./факс. (0732) 53-11-13.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, Управление областного заказа Главного

финансового управления,  к. 523.
Ответственные: Шаталова Н.К., Дорохов О.В., тел. (0732)  39-02-30, тел./факс 39-02-35.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОКАЗАНИИ УСЛУГ:
- Выполнение комплексных работ по землеустройству с установлением (восста-

новлением) границ земельных участков, с целью проведения государственного
кадастрового учета земельных участков, на которые у Воронежской области возни-
кает право собственности в процессе проведения разграничения государственной
собственности на землю г.Воронежа, Верхнемамонского, Воробьевского, Кантеми-
ровского, Острогожского, Петропавловского, Подгоренского районов Воронежской
области.

В открытом конкурсе могут принять участие любые юридические лица и индивидуальные
предприниматели, зарегистрированные    на территории России и имеющие право на производ-
ство работ, указанных в конкурсной документации и представившие обеспечение конкурсной
заявки в форме банковской гарантии.   Подавшие конкурсную заявку в установленном порядке в
двойных опечатанных конвертах в соответствии с «Положением об организации закупки товаров,
работ и услуг для государственных нужд», утвержденным  Указом Президента РФ от 08.04.97 г. №
305 «О первоочередных мерах по предотвращению коррупции и сокращению бюджетных расходов
при организации закупок продукции для государственных нужд».

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной документации.

УСЛОВИЯ И СРОКИ ПРОИЗВОДСТВА РАБОТ:
По графику, до 1 ноября 2005 г.
Ориентировочная стоимость заказа – 13 795,2 тыс.руб.
Оплата – согласно акту приемки выполненных работ, в соответствии с государственным

контрактом.
Подписание государственных контрактов - в течение 20 дней с момента подведения итогов

конкурса.

КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПРЕТЕНДЕНТОВ:
-  минимальная цена;
- качество выполнения  работ;
- сроки выполнения работ;
- опыт работы в области землеустройства не менее 4 лет;
- наличие лицензии на ведение геодезической и картографической деятельности;
- опыт проведения аналогичных работ по заказам органов государственной власти и местного

самоуправления;
- наличие  подготовленного квалифицированного персонала в области землеустройства;
- деловая репутация.
Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 7 июля 2005 г. по адресу организатора конкурса.
Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение конкурсной документации, прием
заявок на участие – до 13.00 6 июля 2005 г. в Управлении областного заказа Главного
финансового управления по адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина,12, комн. 523.

Тел. (0732) 39-02-30, тел./факс 39-02-35.
E-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:
Выбор подрядной организации на выполнение  капитального ремонта помещений ГУЗ

«Областной центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболевания-
ми».

УСЛОВИЯ И СРОКИ:
Условия оплаты - по факту производства работ по мере поступления средств из

бюджета,  в соответствии с государственным контрактом.
Срок выполнения работ - июль-декабрь 2005 года.
Источник финансирования - бюджет Воронежской области.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА:
Главное финансовое управление администрации Воронежской области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, Управление областного

заказа Главного финансового управления, отдел подготовки и проведения торгов, к. 521.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 55-43-86.
E-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Бавыкина М.М., Петрова С.Г.

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ЗАКАЗЧИКЕ:
Главное управление здравоохранения администрации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Тел.: (0732) 55-43-40, 52-77-10.
Ответственный: Филимонов С.А.

ИНФОРМАЦИЯ О КОНКУРСЕ:
Конкурсная документация предоставляется бесплатно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса - 12  июля  2005 г. по адресу организатора.
Дата и время окончания приема заявок -  11 июля  2005 г., 13.00, по адресу

организатора.
Срок заключения государственного контракта - в течение 10 дней с момента подведе-

ния итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена; соблюдение
технологии работ в соответствии со СНиП, ГОСТ,  ТУ;  гарантии качества, срок выполне-
ния работ, наличие  материальной базы и подготовленного квалифицированного персо-
нала; наличие оборотных средств, обеспечение строительства механизмами; деловая
репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

В конкурсах могут принять участие любые юридические лица и индивидуальные
предприниматели, зарегистрированные на территории России, имеющие право на
производство работ, указанных  в конкурсной документации, представившие обеспече-
ние конкурсной заявки и подавшие в установленном порядке заявку на участие в
конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной доку-
ментации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные
сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к конкур-
су не допускаются.

СОБСТВЕННИКИ 123 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности в границах СХА (колхоза) «Красный Дон»

Богучарского р-на Воронежской обл.

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

из земель сельскохозяйственного назначения в следующих полях:
поля №№ 1-2 (6 севооборота) – 293 га; поля №№ 1-4 (5 севооборота) – 316 га;
поле № 3 (8 севооборота) –137 га; поля №№ 1-4 кормовых севооборотов – 256 га.

Всего 1002 га для передачи в аренду фермерскому хозяйству.
Возражения направлять по адресу: с. Абросимово Богучарского р-на

Воронежской обл. Ткачеву Н.П.

Тел.: 07462-41343, 41344, 41377, 41435 (ф).

ПРОДАЕМ СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА
под урожай 2005г.

Сертифицировано.

УТОЧНЕНИЕ К ОБЪЯВЛЕНИЯМ СОБСТВЕННИКОВ
980 зем. долей на земельный участок на территории СХА «Восток» Воробьев-

ского р-на, опубликованным в газете «Коммуна» от 07.10.2004г. № 155
(24385) и от 21.01.2005г. № 9 (24443), следует читать сначала:

«Максименко Светлана Викторовна представитель собственников
980 земельных долей…» далее по тексту.

Собственники
земельных долей

общей долевой
собственности СХА «Русь»

Поворинского района
в количестве 282 человек
извещают о своем

намерении выделить
земельные участки

общей площадью 1751,22 га
пашни  для передачи их

в аренду ЗАО «Байчуровское»
Поворинского района.

Представитель
собственников

Петровский
Николай Алексеевич.

Тел. 4-10-80; факс 4-10-80.

из земель фонда перераспределения, относящихся
к категории земель «земли сельхозназначения»,

расположенных в границах бывшего землепользования
колхоза «Песковский» с целью передачи их в аренду сроком

на 10 лет для сельскохозяйственного производства
общей площадью 568138 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ПОВОРИНСКОГО
РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ СВОБОДНЫХ
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Работу поваров, кулинаров и офи-
циантов оценивало строгое жюри, в
которое вошла и главный кулинар Рос-
сии, сотрудник Министерства экономи-
ческого развития РФ Валентина Лап-
шина.

Конкурс начался с сервировки «те-
матических столов». И каждая дорога
стремилась представить национальное
блюдо, подчеркнуть свою самобыт-
ность. Красноярцы предлагали настоя-
щую сибирскую трапезу, где в основе
блюд были  лесные грибы и ягоды, рыба
и дичь. Настоящий гурман обязательно
бы попробовал филе мускуна с красно-
икорным соусом. Эта рыба очень це-
нится на Севере, никогда не болеет, но,
чтобы строганина сохранила вкус и по-
лезные свойства, мускун должен быть
заморожен лишь один раз, и ни разу не
разморозиться в процессе доставки.
Калининградцы потчевали морскими
деликатесами. Визитной карточкой
Восточно-Сибирской железной дороги
стали блюда из сига, хариуса и омуля.
Представители Западно-Сибирской
предлагали остановиться в «Таежном

Представители 16 железных дорог России собрались на вокзале
«Воронеж-1», чтобы поучаствовать в конкурсе мастеров кулинарного
искусства, обслуживающих пассажиров на вокзалах и в поездах.

тупике» и отведать мясо кабана и мед-
ведя. ЮВЖД удивило обилием всевоз-
можных пирогов, тортов и пирожных.

По мнению возглавившего жюри за-
местителя начальника Федеральной
пассажирской дирекции Геннадия Пи-
воварова, участники конкурса показа-
ли высокий уровень мастерства, а пото-
му достойных быть награжденными ока-
залось больше, чем наград. Критерия-
ми  оценки стали: оформление блюда,
его вкусовые качества, сочетаемость
продуктов, технология приготовления,
соответствие ГОСТам. После долгих спо-
ров лучшими были названы: повар Ев-
гений Килин (Московская железная до-
рога, поезд Москва – Владивосток), офи-
циант Ирина Заворохина (Октябрьская
железная дорога,  поезд Санкт-Петер-
бург – Москва) и кондитер Наталья Се-
дых (дирекция по организации питания
пассажиров Юго-Восточной железной
дороги). Наградой им были грамоты ОАО
«РЖД», ценные подарки и денежные
премии.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

На выставке россошанских
художников, что открылась на
днях в Воронеже в зале на улице
Пушкинской, из всех жанров пре-
обладают пейзажи. Изображают
провинциальные живописцы,
разумеется, прежде всего, то, что
видят каждый день; основная
часть экспозиции посвящена об-
разу природы. Судя по увиденно-
му мною в зале, наиболее часто в
качестве источника вдохновения
используется местная речка.  Вот
несколько типичных названий
представленных работ – «Лето.
Речка. Сухая Россошь», «Март в
Россоши», «Разлив на реке Сухая
Россошь». Однако имеются и на-
тюрморты, и картины историчес-
кой тематики («Падение Киева»
Виктора Колиуха), и попытки об-
ращения к «шершавому языку
плаката» («Права и обязанности
народов России» Анатолия Кол-
такова). Экспозиция получилась
почти лишённой эстетической пе-
строты – в данном случае, быть
может, даже излишней. Россо-
шанцы выступают прежде всего
как лирики – в этом смысле осо-
бенно показателен «Одуванчик»
Бориса Литвинова: на картине
девочка радостно бежит по полю,
вокруг порхают разноцветные

Взгляд на мир
из Россоши

ВЕРНИСАЖ

бабочки, на заднем плане видны
крошечные сельские домики.

Десять лет назад в райцентре
открылся выставочный зал, став-
ший для горожан культурным
центром. Здесь проводятся му-
зыкальные гостиные, литератур-
но-поэтические встречи. За эти
годы зал посетили около 39 ты-
сяч человек, в его стенах про-
шло 74 выставки. Среди посети-
телей зала, кстати, немало де-
тей, и этот факт особо отмечает-
ся в аннотации к нынешней экс-
позиции. Вернисаж в Воронеже
– своеобразный итог десятилет-
ней деятельности россошанских
живописцев. В наш город ото-
браны 83 картины одиннадцати
авторов.

Воронежцам имена Любови
Копань, Бориса Литвинова, Бо-
риса Таранцова, Ивана Кветки-
на говорят пока что мало – при
том, что большинство участни-
ков вернисажа занимаются
творчеством уже не первый год.
Даже в зале на Пушкинской мож-
но увидеть не только их новей-
шие работы, но и картины, со-
зданные ещё в конце прошлого
века.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

СПОРТ

Две баранки и одно ЧП
Оба выездных матча первен-

ства России в зоне «Центр» вто-
рого дивизиона в Пензе и Са-
ранске лискинский «Локомотив»
проиграл соответственно «Зени-
ту» - 1:2 и «Мордовии» - 1:5. За-
метьте, железнодорожники про-
должают забивать по голу в каж-
дой встрече, однако их уже не
хватает даже для ничейного ре-
зультата. При всем при этом
наши земляки выглядели со-
всем неплохо, наставники со-
перников, будто сговорившись,
на послематчевых пресс-конфе-
ренциях расхваливали гостей.
В Пензе Евгений Федотов так и
сказал: «Локомотив» очень по-

нравился, признаюсь, нам боль-
ше повезло»… В Саранске по
голевым моментам подопечные
Геннадия Сошенко превзошли
хозяев. Если бы все шансы были
ими использованы, то домой
могли уехать при счете 7:6 в
свою пользу. Просто сложилась
игра таким образом, что атако-
вали одни, а забивали другие.
Выбегает наш игрок на рандеву
с голкипером, удар – мимо.
Или удар во вратаря. А хозяева
тут же на контратаке проводят
гол.

Есть еще одно обстоятель-
ство, повлиявшее на психоло-
гию нашей команды. Дело в том,

что дорога на стареньком авто-
бусе растянулась настолько, что,
слава Богу, как говорится, не
случилось худшего. Дважды ло-
пались шины колес, при этом во
втором случае машину с футбо-
листами кинуло на встречную
полосу, и, проезжай в то мгно-
вение по ней встречный транс-
порт, можно было ждать чего
угодно (вспомните прошлогод-
нее ЧП с орехово-зуевской ко-
мандой, завершившееся гибе-
лью спортсменов). Так что круп-
ное поражение – далеко не са-
мая большая беда, случившая-
ся с «Локомотивом» в этом путе-
шествии. Финал мог быть зна-

Похоже, финишная прямая чемпионата
России по гандболу для воронежской «Энер-
гии» оборачивается наклонной плоскостью
вниз. Получив право (кстати, с трудом) уча-
ствовать в финальном турнире первой
восьмерки команд, оспаривающих в том
числе и призовые места, наши земляки про-
вели пару-тройку впечатляющих поединков,
а затем почему-то сникли. То ли мотивация
не та (нам маячило пятое место в итоговой
турнирной таблице, дающее право высту-
пать в одном из европейских турниров), то
ли травмы отдельных ключевых игроков сби-
ли «Энергию» с необходимого и присущего

Вышли
в четвертьфинал

чительно печальнее. Впредь на
такие длинные расстояния надо
выезжать только на исправном
автобусе.

Для любителей «коллекциони-
ровать» авторов голов сообща-
ем, что  «Зениту» забивал Дья-
ков, а «Мордовии» Фаустов. Лю-
бопытный штрих добавим - в
Саранске во втором тайме на
замену вышел 17-летний Куроч-
кин и за оставшиеся 30 минут до
финального свистка провел в
ворота «Локо» 4 гола?!

Юрий КОДЕНЦЕВ,

Евгений ЯКИМОВ.

По наклонной…
ей в былые годы настроя. Ладно, проиграли
«Чеховским медведям», без пяти минут, как
говорится, чемпионам страны, но ведь и со
вчерашними середнячками ничего не мо-
жем поделать. Вот и в матче с волгоградс-
ким «Каустиком» два дня назад, в гостях,
уступили – 19:38. Когда еще была такая
огромная разница в забитых и пропущен-
ных мячах?!

Как ни крути, встреча 30 мая с челябинс-
ким «Локомотивом-Полетом» превращается
в решающую за седьмое место.

Юрий КАЛИНИН.

На матч 1/8 Кубка России с ижевской
«Жемчужиной» воронежская «Энергия» ле-
тала без ряда ведущих игроков команды
(без Босиковой, без Раштеттер). Но это об-
стоятельство на конечном результате игры
не отразилось. Правда, основное время за-
кончилось при счете 1:1, зато в дополни-
тельные тридцать минут наши землячки че-
тырежды поражали ворота. Итого – 5:1 и
выход в четвертьфинал, где соперником
«Энергии» будет чемпион страны тольяттин-
ская «Лада».

Юрий СЛАВКИН.

Ответы на кроссворд (24 мая)
По горизонтали: 4. Монах. 6. Холм. 8. Кедр. 9. Реставратор.

13. «Холопка». 13. Коллинз. 14. Палатка. 16. Казарма. 17. Ком-
ментатор. 19. Троя. 20. Руза. 21. Анион.

По вертикали: 1. Полтава. 2. Завтрак. 3. Торр. 5. Удар. 7.
Месопотамия. 8. Катализатор. 10. Хорал. 11. Гнома. 15. Анемо-
на. 16. Каталог. 17. Корь. 18. Риза.

По горизонтали: 4. Столица азиатской страны. 6. Зуб, высту-
пающий наружу у кабана. 8. Польский писатель. 9. Обширная
возвышенность с равнинной поверхностью. 12. Тот, кто вносит
раздоры. 13. Амплуа футболиста. 14. Шкаф для посуды. 16. Бога-
тый молодой человек, ведущий разгульный образ жизни. 17.
Соперница. 19. Начало работы турбины. 20. Город в Тверской
области. 21. Горе-воин из русских сказок.

По вертикали: 1. Гора в Греции, на которой обитали музы,
покровительствующие искусствам. 2. Русский хирург, принимав-
ший участие в обороне Севастополя в 1854-55гг. 3. Мелкое насе-
комое-паразит, питающееся кровью. 5. Тип кузова легкового ав-
томобиля. 7. Помещение для разводимых домашних животных. 8.
Человек, посланный вести переговоры. 10. Вид яичницы. 11.
Литературно-художественный журнал, посвященный поэзии. 15.
Пчелиный самец. 16. Начальник полиции в некоторых странах. 17.
Орудие труда пастуха. 18. Бог коварной, вероломной войны.

Составил Владимир КИРИН.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край
«ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Любовь ВаргоЛюбовь ВаргоЛюбовь ВаргоЛюбовь ВаргоЛюбовь Варго
поздравляем с днем рождения. Желаем всего наилучшего.

                                                                          Коллеги. Коллеги. Коллеги. Коллеги. Коллеги.


